
El gremio docente tomó postura en contra del reinicio de clases presenciales, por conside-
rar que “no están dadas las condiciones materiales”. El secretario general Horacio Catena 
planteó una contradicción al haberse dictado medidas preventivas el año pasado para 
evitar el colapso del sistema de salud, en base a lo que se observaba en otros países, con la 
decisión actual cuando se ha comprobado “el crecimiento exponencial” de contagios por la 
presencialidad en Europa. Aseguró que uno de cada tres habitantes está vinculado con el 
sistema educativo y, hasta que no se haya completado la vacunación, no existen garantías. 
También advirtió que no hay marco legal para el dictado de clases virtuales, que debería 
ser regulado, tanto respecto de cantidad de horas del trabajo docente, material de trabajo 
que debe costear el empleador, y costo de la conectividad. Además reconoció que, si bien 
hubo una recomposición salarial el año pasado después del “desastre de Bertone”, todavía 
siguen siendo los peor pagos de la administración pública. El ofrecimiento del gobierno 
en la reunión paritaria está lejos de satisfacer la demanda del sector.

Fue en un encuentro que mantuvo el gobernador Gustavo Melella 
con el Ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación, Jor-
ge Ferraresi. En este caso 450 serán las unidades destinadas a Tierra 
del Fuego durante el período 2021/2023. El programa Casa Propia 
había sido anunciado por el Presidente Alberto Fernández durante 
su visita a la ciudad de Río Grande el pasado 21 de diciembre durante 
la primera de las reuniones del Gabinete Federal. Pág. 4
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Buenos Aires.- El Gobierno avanzará esta semana en 
reuniones con sindicatos y empresarios, con el objetivo 
de alcanzar un acuerdo de precios y salarios que permita 
transitar el 2021 con menos inflación y con la economía 
en recuperación. Este miércoles, desde las 11 horas, reci-
birán a los representantes de los trabajadores en el Museo 
del Bicentenario de la Casa Rosada. En tanto, el jueves, 
será el turno de los empresarios.
La convocatoria obedece a poner en común una metodo-
logía de articulación con los distintos sectores económi-
cos para la coordinación de políticas de precios y salarios, 
que sean consistentes con los objetivos de política ma-
croeconómica del gobierno.

El esquema integral de política macroeconómica que lle-
va adelante el gobierno, se compone por la política fiscal, 
la monetaria y la cambiaria. El objetivo es alinear políti-
cas y expectativas con el presupuesto 2021 aprobado por 
el Congreso de la Nación. La agenda oficial prevé una 
reunión definitiva, que incluirá a todas las partes, el miér-
coles 24 de febrero, con la premisa de anunciar un princi-
pio de acuerdo que tendrá a los salarios como principales 
protagonistas, por encima de los índices inflacionarios.
En este escenario, los principales referentes del equipo 
económico coinciden en respetar los acuerdos que se lo-
gren en paritarias, aunque quieren dejar en claro ante el 
sector empresario que "sin una recuperación del salario 
real no habrá mejora en el consumo".
"La recuperación del salario es una premisa y por eso to-
dos los empresarios tienen que saber cuál es nuestra me-
todología de trabajo. Sabemos que a mucha gente no le 
alcanza la plata y por eso es sustancial la recuperación del 
consumo", señalan en el Ministerio de Economía.
En ambos encuentros, por el gobierno estarán presentes, 
el jefe de Gabinete de Ministros de la Nación, Santiago 
Cafiero; el ministro de Economía, Martín Guzmán; el 
Presidente del BCRA, Miguel Pesce; el ministro de Pro-
ducción, Matías Kulfas; el ministro de Trabajo, Claudio 
Moroni; la titular de la AFIP, Mercedes Marcó del Pont y 
la vicejefa de Gabinete, Cecilia Todesca Bocco.
En tanto, mañana participarán en representación de los 

gremios: Héctor Daer, de la Federación de Asociaciones 
de Trabajadores de la Sanidad de Argentina (FATSA); 
Carlos Acuña, del Sindicato Obreros de Estaciones de 
Servicio, Garages y Playas de Estacionamiento (SOES-
GyPE); Andrés Rodríguez, de la Unión de Personal Civil 
de la Nación (UPCN); Gerardo Martínez, de la Unión 
Obrera de la Construcción de la República Argentina 
(UOCRA); Armando Cavalieri, de la Federación Argen-
tina de Empleados de Comercio y Servicios (FAECYS) y 
Antonio Caló, de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM); 
Jose Luis Lingeri, del Sindicato Gran Buenos Aires de 
Trabajadores de Obras Sanitarias (SGBATOS); Rodolfo 
Daer, del Sindicato de Trabajadores de Industrias de la 
Alimentación (STIA); Roberto Fernández, de la Unión 
Tranviarios Automotor (UTA); Víctor Santa María, del 
Sindicato Único de Trabajadores de Edificios de Renta y 
Horizontal (SUTERH); Sergio Romero, de la Unión Do-
centes Argentinos (UDA); Argentino Geneiro, de la La 
Unión de Trabajadores del Turismo, Hoteleros y Gastro-
nómicos de la República Argentina (UTHGRA); Sergio 
Palazzo, de la Asociación Bancaria; Hugo Moyano, del 
Sindicato de Choferes de Camiones; Ricardo Pignanelli, 
del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Au-
tomotor (SMATA); Edgardo Llano, de la Asociación del 
Personal Aeronáutico (APA); Claudio Marín, de la Fede-
ración de Obreros y Empleados Telefónicos de la Repú-
blica Argentina (FOETRA); Yamile Socolovsky, Federa-
ción Nacional de Docentes Universitarios (CONADU), 
Hugo Yasky, Secretario General de la Central de Trabaja-
dores de la Argentina (CTA) y Ricardo Peidro, Secretario 
General de la CTA Autónoma.
Por su parte, el jueves asistirán Luis Pagani, titular de Ar-
cor; Luis Pérez Companc, de Molinos Río de la Plata; 
Jean Carlo Aubry, de Nestlé; Karla Schlieper, de Mon-
delez; Juan Garibaldi, de Danone; Miguel Acevedo, de 
Aceitera General Deheza y Teodoro Karagozian, de TN 
Platex; Mario Ravettino, de ABC; Joaquín de Grazia, de 
Granja Tres Arroyos; Claudio Drescher, de Jazmín Che-
bar; Alberto Álvarez Saavedra, de Gador; Hugo Sigman, 
de ELEA; Daniel Herrero, de Toyota; Laura Barnator, de 
Unilever; Gabriela Bardín, de Procter & Gamble; Car-
los Blaquier, de Ledesma; Martín Ticinese, de Cervece-
ría Quilmes; Rubén Chernajowsky, de Newsan; Alfredo 
Coto, de COTO; Paolo Rocca, de Ternium; Everton 
Negresiolo, de Acindar; Javier Madanes Quintanilla, de 
Aluar; Sergio Faifman, de Loma Negra; Guillermo Mau-
sel, de Solvay Indupa; Diego Ordoñez, de DOW Quí-
mica / PBB Polisur; Humberto Cattorini, de Rigolleau; 
Javier Quel, de Tetrapak; Sergio Affronti, de YPF; Pablo 
Ruival, de Arauco; Christophe Dumont, de Monsanto / 
Bayer; Diego Pino, de Transclor; Martín Castro, de Brid-
gestone e Iván Szczech, de Camarco.

Buenos Aires.- Durante el año pasado, el comercio elec-
trónico facturó USD4,2 billones a nivel global. Es decir, 
un 27,6% más que el año anterior y, según los especialistas, 
se calcula que en 2021 el comercio electrónico mundial al-
canzará una facturación anual de 4,9 billones de dólares. 
América Latina fue una de las regiones del planeta que 
más creció alcanzando el 36,7% respecto de 2019. Por 
su parte, la Cámara Argentina de Comercio Electrónico 
(CACE) aseguró que durante el primer semestre de 2020 
el ecommerce local creció 106% y analistas internaciona-
les informaron que en 2020 Argentina se convirtió en el 
país que registró mayor crecimiento a nivel global, con un 
incremento anual del 79% en sus ventas online.
Durante los primeros seis meses del último año -consi-
derados el "boom del ecommerce"-, los negocios online 
vendieron en Argentina un total de 92 millones de pro-
ductos a través de 54 millones de órdenes de compra, 
convirtiendo al comercio electrónico en un aliado fun-
damental para las empresas y los consumidores durante 
la pandemia. Incluso durante el primer semestre de 2020, 
nueve de cada diez argentinos realizaron una compra on-
line y uno de cada diez lo hizo por primera vez durante 
la pandemia. Durante 2020, la base de clientes de Tienda-
nube aumentó 180% y ahora cuenta con más de 70.000 
tiendas activas en toda América Latina. Además, el equipo 
de trabajo creció exponencialmente duplicando en sólo 
nueve meses la cantidad de colaboradores, desde 150 en 
marzo a 330 en diciembre.
La facturación anual registrada en Argentina, a través de 
más de 8 millones de transacciones, alcanzó los $32.579 
millones, es decir, un 557% más que en 2019, mientras 
que el ticket promedio fue de $3.989.
Si bien enero comenzó con una facturación de $513 mi-
llones, la apertura del comercio electrónico para todos los 
rubros en abril fue tan grande que la facturación de las 
tiendas nube aumentó 145%: pasó de $585 millones en 
marzo a $1.438 millones en abril. El segmento Indumen-
taria volvió a posicionarse en primer lugar con un 46%, 
lo cual demuestra la importancia de esta industria en el 
ecommerce. Le siguieron, al igual que en 2019, Accesorios 
de Moda y Salud y Belleza, ambas con un 8 por ciento. El 
uso de dispositivos móviles para visitar tiendas online se 
impuso sobre las computadoras, aunque la diferencia se 
redujo 5 puntos porcentuales en comparación con 2019. 
Las visitas por dispositivos móviles alcanzaron el 82% del 
total, mientras que el 18% se realizó por computadora.

Comercio electrónico

Durante 2020 se 
facturaron $90 M 
por día en el país

En el Museo del Bicentenario

Gobierno arranca con rondas 
con gremios y empresarios 
para analizar precios y salarios
Este miércoles, desde las 11 horas, el Gobierno nacional recibirá a los representantes de los trabaja-
dores; en tanto que el jueves, será el turno de los empresarios.
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Buenos Aires.- El ministro de Economía 
Martín Guzmán señaló que el objetivo 
de inflación que seguirá el Gobierno 
para este año será reducir 5 puntos por-
centuales el ritmo de suba de precios en 
relación con 2020: “Es factible”, dijo el 
funcionario ante empresarios en Tucu-
mán. Considerando que el año pasado 
terminó con un IPC anual de 36,1%, el 

objetivo oficial se ubicará por encima del 
29% que planteó el Poder Ejecutivo en el 
Presupuesto 2021.
Al exponer en un foro empresarial du-
rante la visita del presidente Alberto Fer-
nández a la provincia de Tucumán, Guz-
mán dijo que el Gobierno trabaja “para 

establecer un sendero que reduzca la in-
flación de una manera consistente” y ase-
guró que “es factible reducir en 5 puntos 
la inflación durante el 2021 y lograr que 
las expectativas estén alineadas”.
“(La inflación) es un problema principal-
mente macroeconómico. La inflación es 
un mal para la economía y se la ataca por 
ahí para coordinar expectativas”, explicó. 

En ese marco, destacó que “hay que ir 
ordenando también la cuestión fiscal”.
”Hay que establecer una suerte de corre-
dor por el que transita la situación fiscal 
en el cual el Estado impulsa la demanda 
agregada, por un lado, redefiniendo las 
prioridades, que es lo que se hizo en el 

Presupuesto 2021″, sostuvo. Pero enten-
dió que “así como se impulsa demanda 
agregada, hay que entender que hay lími-
tes. Hay que tener cuidado con la emisión 
monetaria porque una parte va a buscar 
divisas y eso pone presión sobre el tipo 
de cambio. No hay nada más regresivo 
para una economía que un salto cambia-
rio brusco y grande”, advirtió.
Guzmán había revelado en enero su pau-
ta de reducción anual de la inflación du-
rante una exposición en la Universidad 
del Comahue, durante el inicio de sus gi-
ras por las provincias, que incluye charlas 
antes estudiantes. En esas exposiciones, 
el ministro de Economía planteó que 
más allá de ese sendero de recorte de 5 
puntos por año, esas metas tienen “algún 
margen” hacia arriba o hacia abajo.
Las expectativas del sector privado es-
tán muy por encima de la proyección del 
Palacio de Hacienda. El Relevamiento 
de Expectativas de Mercado (REM) del 
Banco Central marcó que las consultoras, 
bancos y fondos de inversión que parti-
cipan de esa encuesta esperan un 50% de 
suba de precios para este año.
En ese sentido, el jefe del Palacio de Ha-
cienda destacó “la necesidad de alcanzar 
consensos” que les permitan a los distin-
tos sectores productivos del país transitar 
un camino de desarrollo sustentable. El 
ministro de Economía también ponderó 
la necesidad de “buscar un balance en-
tre el mercado interno y aquellas activi-
dades que impulsen las exportaciones”, 

evitando que los precios internacionales 
afecten los locales o que la necesidad de 
dólares para la importación impacte en el 
mercado cambiario.
Respecto a la meta de inflación, en un 
sentido similar se pronunció este mar-
tes el ministro de Desarrollo Productivo, 
Matías Kulfas, quien afirmó que el “gran 
objetivo es que este año los salarios le ga-
nen a la inflación”, en línea con lo recla-
mado por distintos sectores sindicales. El 
funcionario también ratificó la meta de 
inflación anual del 29%: “Es alcanzable”, 
afirmó. “La idea es que este año los sala-
rios le ganen a la inflación, y sostener las 
políticas de apoyo como Precios Cuida-
dos y Precios Máximos”, señaló Kulfas.
La inflación forma parte de una de las 
preocupaciones y temas de debate entre 
el Gobierno y el Fondo Monetario In-
ternacional. El director del Hemisferio 
Occidental del organismo, Alejandro 
Werner, salió a afirmar este lunes que “el 
punto más importante para ir revirtien-
do la tendencia al alza (de la inflación) 
son políticas fiscales y monetarias de me-
diano plazo, y no tanto el operar direc-
tamente sobre algunos precios, por más 
importantes que sean”.
Desde este miércoles el Gobierno bus-
cará un acuerdo de precios y salarios con 
gremios y empresarios para “alinear ex-
pectativas”. Mañana pasarán por el Mu-
seo del Bicentenario una veintena de di-
rigentes gremiales y, al otro día, unos 30 
empresarios de distintos sectores.

Buenos Aires.- El gobierno nacional enviará este miér-
coles un nuevo avión a Rusia para buscar más dosis de la 
vacuna Sputnik V. El último vuelo llegó al país el 27 de 
enero con 220.000 dosis. De esta forma se retomará el 
envío de vacunas por parte del Fondo de inversión ruso, 
que se había cortado debido a una demora en la produc-
ción en escala.
En principio, el vuelo de Aerolíneas Argentinas traería al 
país 400.000 primeras dosis, pero la cantidad aún no fue 
confirmada al Gobierno. Alberto Fernández monitorea 
en forma permanente las tratativas y lo único que quiere 
es que lleguen la mayor cantidad de dosis posibles para 
darle volumen al plan de vacunación.
El máximo de dosis que puede traer un avión de la ae-
rolínea de bandera en la bodega son 600 mil dosis. Sin 
embargo, no hay garantías desde Rusia de que cada envío 
puedan cargar el total del espacio disponible.
En el Gobierno insisten, cada vez que sale un avión hacia 
Rusia, en que la programación de los vuelos puede modi-
ficarse de acuerdo a la confirmación de los rusos respecto 
a la cantidad de vacunas que envíen. En esta oportunidad, 
el vuelo está confirmado para mañana. A lo sumo, podría 
posponerse para el jueves por una demora en la logística.
A fines de enero Kirill Dmitriev, CEO del fondo que 
produce la vacuna de fabricación rusa, asumió que había 
demoras en el proceso de producción y que esa tardan-
za iba a generar problemas en la entrega de vacunas a la 
Argentina.

“Realmente entendemos todos los problemas de produc-
ción de vacunas, y estamos seguros de que se resolve-
rán; creo que el mundo solo necesita entender que lo que 
estamos emprendiendo ahora nunca antes lo habíamos 
hecho”, explicó en una entrevista con el canal de noticias 
estadounidense CNBC.

Argentina recibió hasta el momento 820 mil dosis. Fue-
ron 300 mil en diciembre, con las que se comenzó el plan 
de vacunación y 520 mil en enero. Luego el envío se fre-
nó y los viajes a Rusia se pusieron en pausa.
El acuerdo que tiene firmado Argentina con Rusia es 

por 20 millones de dosis. Pero el ministerio de Salud, que 
conduce Ginés González García, ya decidió hacer uso de 
la opción para ampliar la compra a 10 millones de dosis 
más. En total serán 30 millones, producidas por el centro 
Gamaleya, las que lleguen al país en los próximos seis 
meses.
Desde el centro Gamaleya le habían anticipado al Go-
bierno que la demora en el envío iba a ser entre dos y 
tres semanas. Y que luego retomarían el envío de dosis, 
aunque no podían confirmar la cantidad. En la cartera de 
Salud manejaban como opción la posibilidad de que las 
vacunas lleguen al final de esta semana para poder reacti-
var el plan de vacunación la próxima semana.
En la Casa Rosada también esperan el envío de 1.200.000 
dosis de Astrazeneca antes de que culmine febrero. Ese 
es el compromiso que asumió el laboratorio con el Go-
bierno. Se trata de un cargamento que está por fuera del 
paquete de 20 millones de dosis ya acordadas en el con-
trato y que se estipulan que lleguen entre marzo y julio.

Además, apuestan a contar con 1 millón de dosis de la 
vacuna china desarrollada por el laboratorio Sinopharm 
en las próximas tres semanas. Si la proyección que ha-
cen se termina concretando, entonces el programa de 
vacunación tomará mayor volumen y el Gobierno podrá 
avanzar con su idea de vacunar a 14.500.000 de personas 
que están en los grupos de riesgo antes de que llegue el 
invierno.

Mientras que las expectativas del sector privado están en 50%

Guzmán reconoció que la inflación de 2021 puede 
estar por encima de la prevista en el Presupuesto
El ministro de Economía afirmó que podría ser del 31% mientras que la estimada por el Gobierno en su momento fue del 29 por ciento. Las expectativas 
del sector privado están en 50%

Para buscar más dosis de la vacuna Sputnik V

El Gobierno enviará hoy un nuevo avión a Rusia
En la Casa Rosada aún esperan la confirmación de la cantidad de componentes que van a poder trasladar. En principio, según la información que tienen, 
serían 400 mil primeras dosis.

Martín Guzmán dijo que es "factible" reducir la inflación 5 puntos porcentuales 
este año tras el 36,1% con que cerró 2020.

El vuelo de Aerolíneas Argentinas saldrá mañana 
rumbo a Rusia.
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Río Grande.- Se trata de un convenio de adhesión al 
programa federal Casa Propia, mediante el cual se prevé 
construir 120 mil viviendas en toda la Argentina. En 
este caso 450 serán las unidades destinadas a Tierra del 
Fuego durante el período 2021/2023.
El programa Casa Propia había sido anunciado por el 
Presidente Alberto Fernández durante su visita a la ciu-
dad de Río Grande el pasado 21 de diciembre durante la 

primera de las reuniones del Gabinete Federal.
Además, Tierra del Fuego pasará a integrar el Fondo 
Nacional Solidario de la Vivienda, un mecanismo so-
lidario de recupero de la inversión del Estado que esti-
pula la devolución del costo de la vivienda por parte de 
cada familia adjudicataria en hasta 360 cuotas según su 
nivel de ingresos. Lo recaudado mediante este Fondo se 
redestina a la construcción de más viviendas.
“Nos vamos satisfechos por esta respuesta concre-
ta para los fueguinos y fueguinas que esperan su casa 
propia y porque además pudimos avanzar sobre otros 
programas de vivienda y hábitat, para que lleguen mul-
tiplicidad de soluciones habitacionales a la provincia”, 
dijo Melella.
Y agregó que “vemos que el Ministerio le está dando 
un impulso muy importante al tema de la construcción 
de viviendas y la construcción es necesaria no sólo para 
darle satisfacción a la demanda habitacional de los ve-
cinos, sino también para reactivar la economía, darle un 
respaldo a la mano de obra, que es algo que necesitamos 
mucho en todo el país”.
Por su parte, el ministro Ferraresi subrayó que “que-
remos que el acceso a la vivienda sea un derecho en la 
Argentina, por eso seguimos trabajando con cada pro-
vincia para llegar de manera federal con programas que 
se asocian con el trabajo y la producción, y sirven como 
motor económico de la reconstrucción de esa Argen-

tina federal, solidaria y con igualdad de oportunidades 
para todos y todas que nos pidió el Presidente Alberto 
Fernández”.
Del encuentro que se desarrolló en las oficinas del Mi-
nisterio de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación 
en la ciudad de Buenos Aires, también participaron el 
secretario de Hábitat de la Nación, Santiago Maggiotti 
y el secretario de Inversión de la provincia, Maximiliano 
D’ Alessio.

Para la construcción de 450 viviendas en Tierra del Fuego

Melella firmó la adhesión al Programa 
Federal Casa Propia
Fue en un encuentro que mantuvo el gobernador Gustavo Melella con el Ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación, Jorge Ferraresi. En 
este caso 450 serán las unidades destinadas a Tierra del Fuego durante el período 2021/2023. El programa Casa Propia había sido anunciado por el 
Presidente Alberto Fernández durante su visita a la ciudad de Río Grande el pasado 21 de diciembre durante la primera de las reuniones del Gabinete 
Federal.

Se trata de un convenio de adhesión al programa fe-
deral Casa Propia, mediante el cual se prevé cons-
truir 120 mil viviendas en toda la Argentina. En este 
caso 450 serán las unidades destinadas a Tierra del 
Fuego durante el período 2021/2023.

“Nos vamos satisfechos por esta respuesta concre-
ta para los fueguinos y fueguinas que esperan su 
casa propia y porque además pudimos avanzar so-
bre otros programas de vivienda y hábitat, para que 
lleguen multiplicidad de soluciones habitacionales 
a la provincia”, dijo Melella.
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Río Grande.- El secretario general de 
SUTEF, Horacio Catena, fue consulta-
do por Radio Universidad 93.5 sobre 
el regreso a las clases presenciales pre-
visto para el 1° de marzo, de acuerdo al 
adelanto a este medio de la ministra de 
Educación Analía Cubino. Adelantó la 
oposición del gremio por considerar que 
no están dadas las condiciones materiales 
y, en función de la experiencia de otros 
países, se ha observado un crecimiento 
exponencial de contagios con la vuelta a 
la presencialidad.
“Hemos mantenido una sola reunión el 
viernes 5 de febrero, donde se han abor-
dado dos temas. Nosotros pedimos pari-
tarias el 5 de enero y repetimos el pedido 
el 15, por la necesidad de recomponer los 
salarios más bajos de la administración 
pública. Se ha impuesto en la agenda po-
lítica nacional la vuelta a la presencialidad 
en el dictado de las clases. Nosotros tuvi-
mos un congreso provincial de delegados 
el 3 de febrero para definir con los com-
pañeros los criterios a llevar a la mesa de 
discusión en términos salariales. El vier-
nes tuvimos la reunión con el gobierno y 
a la salida tuvimos un congreso provin-
cial, alrededor de las 20 horas. Ayer tu-
vimos otro congreso provincial y hemos 
evaluado una serie de situaciones. Es 
necesario tomar resoluciones y lo como 
siempre lo hacemos a través del mandato 
de cada una de las escuelas”, dijo.
“Para nosotros como organización hoy 
no están dadas las condiciones materiales 
para la presencialidad. No hay forma”, 
sentenció el dirigente y, respecto de la 
falta de protocolos para la vuelta a clases 
presenciales y de la fecha de regreso pre-
via al inicio, ratificó que “no conocemos 
el protocolo, que seguramente se empe-
zará a conocer en las capacitaciones que 
planteó el Ministerio de Educación y se 
harán con el Ministerio de Salud y el área 
de Seguridad e Higiene de la provincia”.

CONTRADICCIONES

Catena recordó que “al inicio de la pan-
demia apoyamos las medidas que se to-
maron a nivel nacional porque eran para 
preservar la salud, y para que nuestro 
sistema no se sature, como había pasado 
en Europa. Si bien tuvimos una situación 
muy difícil en la provincia, el sistema no 
colapsó. Lo que no entendemos ahora es 
que se plantea esta situación cuando en 
todos los países de Europa donde se ha 
vuelto a la presencialidad, el dictado de 
clases se tuvo que suspender y volvieron 
atrás, porque el crecimiento de los conta-
gios es exponencial. Eso no es algo que 

inventa un dirigente del SUTEF sino que 
es un dato de la realidad”, subrayó.
“Se utilizó antes un criterio preventivo, 
aprovechando lo que estaba sucediendo 
en otros lugares del mundo, y hoy no se 
utiliza el mismo criterio”, sostuvo, y agre-

gó que “el protocolo de por sí no garan-
tiza la propagación del virus, por algo el 
mundo camina hacia la vacuna y se han 
hecho todos los esfuerzos desde el go-
bierno nacional para comprar todo tipo 
de vacunas que hay en el mercado”.
“Para nosotros la presencialidad cuidada 
es con un protocolo, pero camino a la 
vacuna, y que las condiciones sanitarias 
estén dadas. Mientras tanto entendemos 
que se deben discutir en un comité mixto 
las condiciones escuela por escuela, mo-
dalidad por modalidad, y nivel por nivel 
de la educación. De otra manera no se 
pueden exponer las vidas de nuestros 
compañeros y compañeras, y de la comu-
nidad educativa. Con eso no estamos de 
acuerdo”, remarcó.
Mencionó que “son 6.543 docentes en la 
educación pública, y más de 8 mil suman-
do los privados, pero son muy pocos los 
compañeros y compañeras que sólo tra-
bajan en el privado. Nosotros estamos en 
el quinto grupo de vacunación y enten-
demos que para el 1° de marzo no se lle-
ga con el personal vacunado, por eso hay 
que pensar en un modo de dictado de 

clases distinto al presencial. Si escuchan 
a la docencia nivel por nivel, encontra-
remos un modo, porque fue la docencia 
la que garantizó el año pasado el vínculo 
pedagógico con la comunidad educativa, 
no hubo otro dispositivo ni acá ni en Ju-

juy. A lo largo y ancho de la Argentina los 
que garantizamos que funcione la educa-
ción pública el año pasado fuimos los 
trabajadores de la educación. Para poder 
desandar ese camino hay que consultar a 
los compañeros y compañeras que hicie-
ron el esfuerzo el año pasado de sostener 
la educación pública cuando nadie la sos-
tuvo, para tener un regreso cuidado, y ver 
cuáles son las estrategias”, reclamó.
Aseguró que “al docente le interesa que 
la educación pública funcione de una 
manera tal que no colapse el sistema de 
salud. Hay que analizar modalidad por 
modalidad, porque la modalidad de edu-
cación especial es transversal a todos los 
niveles. Hay chicos con integraciones en 
todos los niveles, y no es un tema me-
nor”.
“Cuando tuvimos la oportunidad de es-
tar con el Ministro de Educación de la 
Nación y el Ministro de Educación de la 
provincia le hemos dicho que ellos po-
nen acento en el protocolo y no en la va-
cunación, cuando nosotros entendemos 
que es exactamente al revés: el tema cen-
tral es la vacunación, porque el protocolo 

está demostrado que no evita los conta-
gios. Es obvio que hay que tener proto-
colos y cuidarse, pero el protocolo de por 
sí no garantiza la no circulación del virus; 
la disminuye y nos hemos cansado de es-
cuchar a los que saben de esto. Ayuda, 
hace que no se disparen los contagios, 
pero no los evita”, advirtió.
De acuerdo a las estadísticas, “uno de 
cada tres habitantes de la provincia trans-
curre el día en una escuela. Esa es la re-
lación que hay prácticamente en todo el 
mundo cuando se ponen en marcha los 
sistemas educativos, y eso es lo que hace 
que crezcan los contagios de manera ex-
ponencial”, explicó el dirigente.

CAMBIO DE ROPA

Respecto de si el docente que va de una 
escuela a otra tendrá que cambiarse de 
ropa por razones sanitarias, aclaró que 
“lo del cambio de indumentaria no nos 
consta que sea para la provincia y se ha 
dicho en otras provincias. Hay que estar 
muy atentos a la reunión del Consejo 
Federal de Educación el próximo 12 de 
febrero, porque ahí se van a dar los linea-
mientos nacionales, y no nos extrañaría 
que aparezcan este tipo de medidas”.
 

SITUACIÓN DE 
LOS ESTABLECIMIENTOS

Otro punto a considerar es la situación 
de los establecimientos educativos, y Ca-
tena adelantó que “vamos a difundir un 
relevamiento cualitativo y cuantitativo 
de los edificios escolares. Hay estableci-
mientos que se comparten y esa es otra 
particularidad. Hay más de 150 institu-
ciones, pero hay colegios de adultos que 
comparten el edificio con escuelas pri-
marias. Tenemos el Instituto Florentino 
Ameghino de formación docente que 
también comparte edificio con escuelas 
primarias y así sucede con otras institu-
ciones”.
Tampoco hay claridad sobre la cobertura 
del seguro en caso de COVID tanto al 
docente como al alumno en caso de con-
tagio en el ámbito escolar: “Precisamen-
te para eso proponemos el comité mix-
to, porque al no estar contemplada en la 
ART la enfermedad de COVID hay ex-
periencias donde no se ha cubierto nada 
el año pasado y hay algunos casos que 
sí. Hay que determinar cómo se atiende 
no sólo la enfermedad COVID sino las 
secuelas que deja, que pueden ser desde 
muy leves a muy graves”, expresó.
“A partir de hoy se van a hacer las ca-
pacitaciones y es uno de los temas que 

Catena afirmó que no están dadas las condiciones materiales

El SUTEF se opone al regreso a la 
presencialidad en marzo
El gremio docente tomó postura en contra del reinicio de clases presenciales, por considerar que “no están dadas las condiciones materiales”. El secretario 
general Horacio Catena planteó una contradicción al haberse dictado medidas preventivas el año pasado para evitar el colapso del sistema de salud, en 
base a lo que se observaba en otros países, con la decisión actual cuando se ha comprobado “el crecimiento exponencial” de contagios por la presenciali-
dad en Europa. Aseguró que uno de cada tres habitantes está vinculado con el sistema educativo y, hasta que no se haya completado la vacunación, no 
existen garantías. También advirtió que no hay marco legal para el dictado de clases virtuales, que debería ser regulado, tanto respecto de cantidad de 
horas del trabajo docente, material de trabajo que debe costear el empleador, y costo de la conectividad. Además reconoció que, si bien hubo una recom-
posición salarial el año pasado después del “desastre de Bertone”, todavía siguen siendo los peor pagos de la administración pública. El ofrecimiento del 
gobierno en la reunión paritaria está lejos de satisfacer la demanda del sector.

El secretario general de SUTEF, Horacio Catena, fue consultado por Radio Uni-
versidad 93.5 sobre el regreso a las clases presenciales previsto para el 1° de 
marzo, de acuerdo al adelanto a este medio de la ministra de Educación Analía 
Cubino.
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vamos a preguntar es este, y cómo se va 
a proceder con el aislamiento en caso de 
un contagio en el aula”, apuntó.

VIRTUALIDAD SIN 
MARCO LEGAL

Cabe recordar que la ministra Cubino 
dijo que cada aula se va a dividir en dos 
grupos, y habrá una semana de presen-
cialidad y otra de virtualidad. “Clara-
mente habrá compañeros que trabajarán 
frente al grupo y el alumno cuando no 
está en la institución tendrá que resolver 
los trabajos que se le dieron la semana 
anterior; pero si el Ministerio pretende 
que haya una educación virtual, tendría-
mos que crear los cargos, establecer los 
horarios de trabajo, las condiciones labo-
rales, porque no hay ningún docente con-
tratado para ese tipo de tareas. Hay que 
generar el cargo en paritarias, establecer 
el modo de trabajo, la carga horaria, el 
empleador deberá dar el equipamiento, la 
conectividad, etc. Eso todavía no está en 
discusión”, dijo.

EL SALARIO MÁS BAJO

En materia salarial tampoco hay acuer-
do. El Ministro de Economía dijo que 
durante el año pasado se dio un aumen-
to del 52%, mientras no hubo aumento 
en los cuatro años de la gestión anterior 
y Catena concedió que “efectivamen-
te venimos de cuatro años de ajuste de 
Bertone, eso no es novedad, y hemos 
luchado para que se vayan. Veníamos de 
un salario de 18.500 pesos y estamos en 

34 mil. La primera pelea del año fue en 
febrero para volver a la legalidad y que 
a cada compañero que trabajaba en dos 
cargos se le pague igual. Durante el go-
bierno de Bertone se pagaba un monto 
en uno y otro monto en otro. Eso generó 
un atraso salarial y una pérdida de poder 
adquisitivo durante cuatro años. No hay 
dudas del tremendo ajuste y el desastre 
que hizo Bertone en complicidad con 
la Legislatura y el gobierno de Macri. El 
año pasado hubo una recomposición de 
los salarios pero el problema es que se-
guimos teniendo los salarios más bajos. 
No digo que sea mentira lo que dice el 
Ministro de Economía, pero la realidad 
es que el salario inicial docente está en 34 
mil pesos, y eso nos coloca en el salario 
más bajo de la administración pública”, 
aseveró.
“Nosotros somos conscientes de que 
cuatro años de Macri y de Bertone no se 
resuelven en dos meses, pero en algún 
momento hay que empezar. El año pa-
sado arrancamos primero con la vuelta a 
la legalidad para recomponer los básicos, 
después vino la pandemia y tuvimos que 
pelear para que se cumplan los acuerdos 
y el pago del aguinaldo, reescalafonamos 
los cargos que estaban desastrosamente 
mal, y todo ha sido a base de pelea. Este 
año el objetivo nuestro es que no haya 
un solo docente pobre en la provincia”, 
manifestó.
Lo cierto es que en la primera reunión 
paritaria del pasado viernes no hubo 
conformidad con la propuesta. “La pro-
puesta del gobierno provincial es de un 
11,79%, que significan 4 mil pesos de au-

mento a partir del 1° de marzo. Dijeron 
que es la primera discusión y pretenden 
discusiones semestrales, pero está muy 
lejos de lo que nosotros aspiramos”, ex-
puso.
La nación habla de una paritaria de un 
30%, con una inflación proyectada del 
50% en 2021. Sobre este tema señaló 
que “la paritaria docente nacional no 
sabemos en qué porcentaje va a rondar. 
Nosotros hemos planteado al ministro 
Trotta que pretendemos que la docencia 
en la Argentina deje de ser pobre, por-
que de punta a punta es pobre. Nosotros 
no dejamos de reconocer de dónde veni-
mos, pero queremos ir a otro escenario. 
El año pasado recompusimos salarios 
en parte, después vino la pandemia y la 
docencia trabajó todo el año, porque se 
puso al hombro la educación pública de 
la provincia. Ahora pretendemos discutir 
salarios que den dignidad a lo que hacen 
los maestros, profesores y profesoras”, 
sentenció. 
“El gobierno empezó a pagar 2 mil pe-
sos de material didáctico en agosto del 
año pasado, después ofrecieron pagar 4 
mil por cargo o proporcional de horas, 
pero eso no es salario, sino que es una 
remuneración. Nosotros reconocemos 
que volvimos a la legalidad del salario, 
pero también hay que decir que se había 
puesto una suma que en febrero se ha-
bía planteado que se iba a incorporar al 
básico, lo que todavía no sucedió. Se ha 
absorbido una parte y falta todavía. No 
queremos aparecer como los disconfor-
mes de siempre y que nada nos alcanza, 
queremos decir la verdad. Efectivamente 

volvimos a la legalidad del salario, pero 
eso es lo que corresponde. Lo que hacía 
el gobierno de Bertone era abiertamente 
ilegal”, fustigó.
Precisó que hoy “el sueldo del docente 
inicial es de 34 mil pesos, después se le 
tiene que sumar el FONID, con lo que 
pueden llegar a 36 mil pesos. El problema 
es que tampoco podemos dejar tirados 
a nuestros jubilados, porque la ministra 
puede hablar del material didáctico pero 
eso no lo cobran los jubilados, al no ser 
salario. Estamos de acuerdo en el desas-
tre que fue la gestión de Bertone y del ex 
ministro Romero, pero nos tenemos que 
poner de acuerdo en cómo salimos de 
esta situación. La apertura de la paritaria 
es un hecho muy positivo para nosotros, 
pero esa paritaria tiene que dar resulta-
dos, tiene que tener cierto ritmo de tra-
bajo y resolver cosas. Tenemos un sector 
altamente endeudado y por eso hemos 
pedido el desendeudamiento de la fami-
lia de los trabajadores de la educación. 
El año pasado tuvimos cuatro reuniones 
con autoridades del BTF y no llegamos a 
ningún acuerdo. A nuestros compañeros 
les reclamaron intereses por encima del 
70%, y no es que se endeudaron para irse 
a Cancún sino para comer”, concluyó.
Cabe mencionar que la discusión podría 
trasladarse a la Legislatura, dado que este 
lunes Horacio Catena, como secretario 
general del SUTEF, solicitó de manera 
urgente la convocatoria de la comisión 
4 una reunión para discutir la vuelta a la 
presencialidad en el ámbito legislativo, 
en virtud de la decisión hecha pública de 
parte del Ministerio de Educación.

Río Grande.- Este martes a las 18 horas 
se llevó adelante una manifestación por 
la vuelta a clases en el marco de la campa-
ña nacional por la presencialidad llamado 
‘Volvamos a la Escuela’ impulsada por 
la Unión Cívica Radical y Juntos por el 
Cambio.
Fabián Villafañe, presidente de la Con-
vención Provincial de la Unión Cívica 
Radical de Tierra del Fuego, explicó que 
“esta es una iniciativa que nació del In-
terbloque de Senadores de Juntos por el 
Cambio y por supuesto se ha dado en 
todo el país, en cada ciudad, pueblo y 
plaza a la misma hora, una clase pública 

por la vuelta a clases de nuestros  chicos; 
es un triunfo de la ciudadanía la vuelta a 
la presencialidad para que nuestros niños 
no sigan perdiendo el contenido educati-
vo ni la sociabilización”.
Agregó para finalizar que “si bien en este 
caso es una iniciativa de un partido polí-
tico, la Unión Cívica Radical, es también 
un logro de la ciudadanía toda y ahora 
podemos decir que los chicos vuelven a 
clases”.
Por su parte Andrea Rodríguez, presi-
dente del Comité Local Río Grande de la 
UCR destacó que “esta movida es impor-
tante sobre todo por los padres, docentes 

y alumnos. Esta es una iniciativa de Juntos 
por el Cambio y nosotros como Unión 
Cívica Radical y siendo parte de esa alian-
za, organizamos esta clase abierta”.
Agregó que “si bien en Tierra del Fue-
go hay anuncios donde dicen que el 1 de 
marzo comenzarían las clases, no ocurre 
así en todos los distritos del país y la in-
tención es que este año los chicos tengan 
garantizada la presencialidad a las aulas, 
obviamente en un contexto saludable y 
seguro”.
Entendió Andrea Rodríguez que “para 

eso, tanto el gobierno provincial como 
nacional, ya tuvieron todo el 2020 para 
poder ir organizarlo, más allá de la vacu-
na que por supuesto es fundamental”.
Finalmente, observó que “la virtualidad 
ha generado una brecha demasiado gran-
de para todos aquellos grupos vulnera-
bles que no tienen acceso a la conecti-
vidad y esto se ha visto, ya que muchos 
niños no han podido acceder a las cla-
ses virtuales por no poder acceder a una 
computadora ni mucho menos tener una 
conexión a Internet”. 

Campaña nacional por la presencialidad

Radicales impulsaron ‘Volvamos a la Escuela’
En el marco de la campaña nacional por la presencialidad denominada ‘Volvamos a la Escuela’, la Unión Cívica Radical y Juntos por el Cambio llevaron 
adelante una manifestación en el boulevard frente a la Escuela 2 de Río Grande.

Este martes a las 18 horas se llevó adelante una manifestación por la vuelta a 
clases en el marco de la campaña nacional por la presencialidad llamado ‘Volva-
mos a la Escuela’ impulsada por la Unión Cívica Radical y Juntos por el Cambio.

El evento se llevó adelante en el boulevard de la avenida Belgrano, frente a la 
Escuela 2.
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Río Grande.- El secretario general de ATE, Carlos Cór-
doba, cuestionó la “falta de claridad” respecto de varios 
puntos vinculados con el reinicio de las clases presen-
ciales, y la prioridad es la seguridad de los trabajadores 
auxiliares de educación, dijo.
Tras la reunión con el Ministro de Trabajo y la Ministra 
de Educación, indicó por FM Master’s que “venimos 
discutiendo hace tiempo con el gobierno para poder te-
ner una reunión con la Ministra de Educación y plantear 
todas las necesidades que hay en los compañeros auxi-
liares de educación, los compañeros maestros, y resol-
ver cuestiones que son importantes para poder empezar 
con las clases presenciales”.
“Más que nada queremos que nos garanticen la seguri-
dad, en la limpieza, en el mantenimiento, para los pro-
pios compañeros, tener los barbijos como corresponde, 
la ropa, el alcohol en gel, saber en qué momento van 
a limpiar, cuántos chicos va a haber dentro del cole-
gio, la situación de los baños, de la cocina, la copa de 
leche. Hay un montón de sectores dentro de los esta-
blecimientos educativos que los manejan auxiliares de 
educación. También algunos maestros van a comer o a 
desayunar con los pibes, y necesitamos que sea contun-
dente y que tengan la seguridad para no tener ningún 
tipo de desgracia. Esto estamos pretendiendo y saber la 
situación edilicia de los establecimientos”, subrayó.

INCERTIDUMBRE SOBRE COMEDORES

Consultado acerca de si volverá la actividad en los co-
medores escolares, respondió que “eso se está viendo y 
creo que iniciarían con viandas. Tengo entendido por lo 
que se habló con la ministra que sería mejor con vian-
das. Estimo que las van a hacer los compañeros que tra-
bajan en los comedores, pero nosotros tenemos misio-
nes y funciones dentro de Educación y faltarían algunas 
cuestiones para limar de fondo, que ayuden a organizar 
la situación”, advirtió.
“Ellos nos mostraban que hay muchos chicos en la ca-
lle, haciendo deportes, y que es necesario que haya pre-
sencialidad de los chicos en las escuelas. Nosotros lo 

que hicimos fue presentarles lo que correspondería que 
tengan los auxiliares de educación y preguntamos cómo 
se desempeñarían los maestros dentro de las escuelas. 
Lo hemos subido a nuestro Facebook para que lo pueda 
ver la sociedad y pueda opinar sobre el cuidado de los 
pibes”, indicó. 
“Hemos puesto a disposición el sindicato para sentarse, 
mejorar, aclarar cuestiones que ayuden a la situación de 
los colegios. Tuvimos ayer una reunión con los compa-
ñeros de Servicios Generales, porque por ahí los man-

dan a revisar algunas cuestiones dentro de Educación o 
Desarrollo Social y se encuentran con las puertas cerra-
das”, afirmó.
“La ministra decía que los auxiliares de educación no 
iban a empezar en las escuelas pero por otro lado les 
estaban comunicando que deben presentarse, sin ele-
mentos de seguridad ni de limpieza. Así se complica 
muchísimo la situación”, criticó.
“Nosotros queremos colaborar como sindicato y poner 
todo a disposición para que la vuelta a clases de los pibes 
sea con la mayor seguridad posible para los trabajadores 
también. Es lo que necesitamos para que no tengamos 
ningún muerto dentro de Educación”, enfatizó.

PERSONAL DE RIESGO

El dirigente recordó que con el Megapase ingresaron 
muchas personas mayores al Estado, particularmente 
como auxiliares de educación, y no deberían ser con-
vocados a trabajar. “Los auxiliares de Educación fueron 
convocados para limpiar las escuelas, pero hay mucha 
gente mayor con muchos problemas de salud, y teórica-
mente a ellos no tendrían que llamarlos. Son alrededor 
de 270 con problemas de salud y mayores de 60, porque 
ingresaron por el Megapase alrededor de 800 personas 
que eran argentinos y 700 extranjeros que después se 
nacionalizaron. Hoy tenemos ese problema y también 
un grupo de compañeros que vienen prestando servi-
cios hace muchísimo tiempo y que hoy tienen enferme-
dades profesionales”, dijo.
“Hay un montón de situaciones en la parte de educación 
y tenemos que ver de qué manera se los cuida. Quere-
mos que esto se resuelva lo antes posible”, reclamó, es-
timando que al menos se deben reemplazar 270 pomys.
“Esto también lo discutimos porque todavía tenemos 
compañeros pomys que están prestando servicios den-
tro del Estado y ya los hemos visto cortando pasto en 
las escuelas. Creemos que se están haciendo incorpora-
ciones pero no pudimos determinar si es una empresa o 
si son compañeros estatales.  Ayer fui a distintos secto-
res y nos dimos cuenta de esta situación. Estamos reco-

El secretario general Carlos Córdoba se reunió con el Ministro de Trabajo y la Ministra de Educación y plantearon una serie de objeciones al 
inicio de clases presenciales, ante la falta de garantías de seguridad para los trabajadores. Reclaman ropa de trabajo, barbijos, elementos de 
limpieza, conocer la cantidad de alumnos que habrá en cada colegio, entre otros datos. No hay certeza de cómo se manejarán los comedores 
escolares y, de haber viandas, no estaría contemplada su preparación entre las funciones de los auxiliares. Además recordó que muchos son 
mayores de 60 años y personas de riesgo, y no deberían haber sido convocados a concurrir a los establecimientos. Aseguró que el sindicato 
pondrá su mejor voluntad para el reinicio de la presencialidad.

El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, cues-
tionó la “falta de claridad” respecto de varios puntos 
vinculados con el reinicio de las clases presencia-
les, y la prioridad es la seguridad de los trabajadores 
auxiliares de educación, dijo.

Gente que sabe...

ATE reclamó al gobierno seguridad para los auxiliares de educación

“Hay muchas cosas que están faltando 
y situaciones que no están claras”
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Río Grande.- “El correo en un 99% es del Estado na-
cional y el 1% del Ministerio de Economía”, confirmó 
el delegado de los trabajadores y trabajadoras del Co-
rreo Argentino en Río Grande, José Arriagada, refirién-
dose a la actual situación de la empresa. 
Consultado sobre el conflicto que se generó a raíz de 
un incumplimiento en el pago de los haberes en tiempo 
y forma, dijo que la razón alegada por las autoridades 
para tal situación fue “que hay una crisis en la empresa 
y que les cuesta completar el dinero para el pago de los 
haberes, pero yo digo que si tenés un  directorio que 
no se mueve, que no sale a buscar clientes, que no se 
presenta a licitaciones; obviamente que van a pasar estas 
cosas y después el que paga las consecuencias es el em-
pleado”, remarcó el representante de los trabajadores.
Arriagada también fue consultado sobre la situación 
planteada con algunas empresas contratadas por el 
Correo Argentino, para realizar determinadas tareas, 
señalando en ese aspecto que “hay empresas terceri-
zadas como Transgroup, que distribuye encomiendas, 
tenemos gente de Bayton; pero a ellos les han pagado 
en tiempo y forma el sueldo, inclusive a los chicos de 
Bayton con aumento”, mencionó.
Agregando después que “llama la atención que por ahí 
nosotros, los de Correo Argentino, somos los que po-
demos llegar a distribuir todas las vacunas que llegan, 

pero resulta que lo hacen empresas privadas que hacen 
el mismo trabajo que el Correo Argentino y siendo que 

nosotros somos el correo de bandera, pertenecemos al 
Estado nacional, y este trabajo lo están haciendo con 
empresas privadas de transporte”, reiteró, refiriéndose 
al trabajo que se encuentra realizando la firma Andreani.
Mencionó que no se produce un pago desdoblado de 
los sueldos, como el ocurrido este mes, “desde hace más 
de 20 años” y señaló que vienen con inconvenientes 
“dese hace más de un año, de marzo a octubre de 2020 
no nos pagaron paritarias, en noviembre nos dieron un 
8% de aumento –con un índice inflacionario tremen-
do- después nos dieron un 25% fraccionado durante el 
periodo 2019/2020”, indicó.

Río Grande.- En la reunión llevada a 
cabo en Casa de Gobierno se debatie-
ron diferentes aspectos de la vuelta a 
la presencialidad de las clases en Tierra 
del Fuego. También estuvo presente el 
secretario de Educación, Pablo López 
Silva.
En ese sentido, el titular de la cartera la-
boral, Marcelo Romero comentó al res-
pecto que “los representantes gremiales 
nos plantearon su preocupación respecto 
a la salud de los trabajadores que se des-
empeñan en los establecimientos educa-
tivos de la provincia”.
De igual modo, precisó que “la ministra 

esbozó los alcances de los lineamentos 
dispuestos por el Gobernador en este 
sentido y los Protocolos de Prevención 
en virtud de la Pandemia por el CO-
VID-19, a efectos que la presencialidad 
pueda retornar a las aulas”.
“Explicamos a los representantes las 
normativas laborales que se han dado 
en virtud de este contexto sanitario, que 
poco a poco se van flexibilizando, enten-
diendo como premisas en principio la sa-
lud, luego las fuentes de trabajo y pues-
tos de trabajos de todos los trabajadores 
públicos y privados de toda la provincia” 
finalizó Marcelo Romero.

En la reunión llevada a cabo en Casa de Gobierno se debatieron diferentes as-
pectos de la vuelta a la presencialidad de las clases en Tierra del Fuego. También 
estuvo presente el secretario de Educación, Pablo López Silva.

El ministro de Trabajo y Empleo, Marcelo Romero junto a la minis-
tra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología Analía Cubino reci-
bieron a representantes de la Asociación de Trabajadores del Estado 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande y parte del equipo que conforma 
la junta interna docente del Sindicato.

Finalmente ayer se completó el sueldo de enero que les adeudaban a los trabajadores del 
Correo Argentino, levantándose así las medidas de fuerza que venían implementando. De 
todas formas siguen los reclamos por la situación de la empresa, que alega una situación de 
crisis mientras contrata empresas para realizar tareas que podría hacer el correo estatal. 
Cuestionan que las vacunas se distribuyan por Andreani, en vez de utilizar exclusivamente 
al correo de bandera. 

rriendo algunos colegios, aunque no se puede entrar, y 
somos pocos militando en el sindicato porque tenemos 
compañeros que la estuvieron pasando muy mal y es 
difícil reemplazarlos. Estamos viendo un montón de si-
tuaciones para que mejore la parte laboral y trabajamos 
los que más podemos dentro de ATE. Tratamos de ha-
blar con el gobierno, trabajando a nivel provincial y se 
nos complica, porque hay problemas en todos lados”, 
remarcó.

SERVICIOS GENERALES

Puntualmente sobre el área de Servicios Generales pi-
dió respuestas sobre la situación del personal ante las 
refacciones. “Plantearon que ya van a empezar a romper 

por los trabajos en el edificio y todavía no tienen un 
lugar donde guardar sus cosas, no saben adónde van a 
ir. Los compañeros están trabajando y tienen problemas 
porque los van a sacar y no saben si van a estar sus cosas 
cuando vuelvan. Estamos esperando tener una reunión 
con el gobernador o los ministros para que esto se solu-
cione rápidamente”, sentenció Córdoba.

¿CONDICIÓN LA VACUNA?
Finalmente se le preguntó si el gremio estaría condi-
cionando al gobierno a que todo el personal esté vacu-
nado antes de retomar la tarea presencial: “Con todos 
los problemas que tiene la Argentina con el tema de las 
vacunas, porque decían que iba a haber para todos y 
ahora no está la cantidad que se necesita, se nos pone 

muy picante eso. Creo que el gobierno tiene que hacer 
lo que está haciendo Capital y Gran Buenos Aires, que 
son los hisopados para toda la gente que va a estar pre-
sente en los colegios. Acá lo que salva la situación es la 
vacuna para todos los trabajadores”, manifestó, aunque 
no pondrían tal condicionamiento.
Respecto de cuándo se tienen que incorporar, dijo que 
“todavía no hay fecha. Los protocolos de las escuelas 
hablan todos de la ventilación que tienen que hacer en 
todos lados; pero en Tierra del Fuego la ventilación es 
muy difícil. Estamos viendo que hay demoras, muchas 
cosas que están faltando y situaciones que no están cla-
ras. Lo que sí está claro es que el sindicato va a poner 
toda la energía para poder lograr que los chicos puedan 
estar en clase lo más rápido posible”, concluyó.

Sobre el regreso cuidado a la escuela 

Romero y Cubino dialogaron con representantes de ATE

Correo Argentino

Cobraron pero siguen los problemas
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Desde la UTHGRA dieron precisiones respecto del último acuerdo salarial. Confirmaron que en el mes de junio el mismo se convertirá 
en remunerativo. También iniciarán negociaciones para avanzar en mejorar el porcentaje que se percibe por el ítem “Tierra del Fuego”. 
Respecto de la actividad en el sector señaló el secretario General, Ramón Calderón, que están tratando de “volver medianamente a la nor-
malidad” e incluso algunos hoteles de Ushuaia se encuentran “prácticamente llenos”.

UTHGRA

Gastronómicos intentan “volver 
medianamente a la normalidad”

Río Grande.- “Es un acuerdo en el que estábamos tra-
bajando, en noviembre del año pasado ya habíamos em-
pezado las charlas a nivel nacional e inclusive a nivel 
provincial con las Cámaras hicimos lo mismo, porque 
entendíamos que la situación para los compañeros tra-
bajadores estaba bastante complicada y necesitábamos 
llevar un alivio al bolsillo”, señaló el secretario General 
de la UTHGRA, Ramón “Moncho” Calderón, refirién-
dose al acuerdo logrado para el sector. 
En diálogo con Radio Provincia, el sindicalista dijo que 
después de las negociaciones “se logró este 34% en tres 
tramos, algo que en Tierra del Fuego nos ayuda un po-
quito más porque se da de manera diferenciada por los 
adicionales que tenemos”, mencionó Calderón. Luego 
explicó que “el primer 12% se cobró con el sueldo del 
mes de enero, en febrero seguiríamos con ese 12% y en 
marzo se transformaría en un 22%”.
Dijo que “en mayo hablaríamos de un 34% no remune-
rativo, que no sufre ningún tipo de descuento, pero en 
junio se transformaría en remunerativo y va directamen-
te al básico; con lo cual los adicionales Tierra del Fuego 
y zona se incrementarían, beneficiando mucho más al 
trabajador respecto de los que sucede con los gastronó-
micos de otras provincias”, destacó.
Aclaró que se trata de “un acuerdo para el primer se-
mestre, eso quedó muy claro, y después de junio volve-
ríamos a sentarnos a nivel nacional. Igualmente, antes 
de la pandemia, veníamos con una discusión a nivel pro-
vincial en una paritaria en la cual habíamos acordado 
el aumento adicional Tierra del Fuego. Por eso a nivel 
provincial vamos a volver a la charla, y quedó sobreen-
tendido con la Cámara que los trabajadores necesita-
mos que el adicional Tierra del Fuego también tenga 
un aumento, así que vamos a llevar adelante esa charla 
también”, reiteró el titular de la UTHGRA.
Calderón mencionó que por dicho adicional perciben 
“un 20% que ahora estamos pidiendo se transforme en 
un 40%, ya que la inflación y todas las situaciones con 

el costo de vida en la provincia, que es mucho más caro, 
imponen una determinación de ese tipo”, expresó el di-
rigente gastronómico.
Comentó las negociaciones que se llevan adelante con 
las diferentes Cámaras empresariales y dijo que en ge-
neral, fundamentalmente en el sector hotelero, se está 
tratando de “volver medianamente a una normalidad, 

teniendo en cuenta la situación que tenemos hoy por 
hoy no solo en la provincia sino en el mundo, respecto 
de la pandemia”.
Refiriéndose a la situación de las trabajadoras y los 
trabajadores que no están prestando servicio por esta 
circunstancia, indicó que “a nivel nacional se extendió 
esto que finalizaba en diciembre, al menos hasta el 31 
de marzo, del cobro del 75% para aquellos trabajadores 
que no estén yendo a trabajar. A ellos no les va a figurar 
el aumento, eso fue parte del acuerdo, pero sí automá-
ticamente lo van a percibir cuando vuelvan al trabajo”, 
señaló.
En el mismo sentido, comentó que los planteles de los 
hoteles fueron divididos en dos, para trabajar alternati-
vamente cada 15 días. A quienes les toca trabajar se les 
paga el 100% de los haberes y quienes están suspendi-
dos perciben el 75%, mientras que la quincena siguiente 
cambian los roles y el porcentaje de sueldo que cobra 
cada uno de los dos “equipos”.
Ramón Calderón se refirió al momento actual y destacó 
que “en Ushuaia se está viendo movimiento, estamos 
viendo inclusive hoteles que están prácticamente llenos. 
Esa es la discusión que tenemos con los empresarios, 
porque ellos –a pesar de la pandemia- siguieron ven-
diendo lo que son las habitaciones. Entonces a ellos 
el dinero les sigue ingresando, pero la realidad es que 
uno también entiende que están tratando de proteger 
la fuente laboral ya que de seguir esta situación en 2021 
tendrían un costo”, reconoció.
Sobre las consecuencias de la pandemia,  expuso que 
hubo “situaciones en las cuales, ante la desesperación 
de muchos compañeros, le pedíamos a los compañeros 
que no llegaran a ningún arreglo con los empresarios ya 
que sabíamos que más de uno iba a tratar de persuadir-
los para arreglar con el objetivo de desvincularlos. Hubo 
situaciones dónde lo lograron, pero nosotros seguimos 
en la lucha para poder beneficiar al trabajador”, expresó 
finalmente el secretario General de la UTHGRA.

El secretario General de la UTHGRA, Ramón Calde-
rón, se refirió a la situación del sector y al último 
acuerdo en materia salarial.
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Ushuaia - Con fecha 3 de febrero de 2021, el Sindi-
cato de Obreros y Empleados Municipales de la ciu-
dad de Ushuaia (SOEM), presentó una nota dirigida al 
Subsecretario de Asuntos Laborales y Gremiales de la 
Municipalidad de Ushuaia, Mauricio Neubauer, donde 
peticiona la apertura de mesa Paritaria “para proceder 
al primer incremento salarial del año 2021”, según in-
formó el portal “Gremiales del Sur”.
El mismo medio indica que SOEM considera “insufi-

ciente” la recomposición otorgada en febrero de 2020, 
“por el desfasaje producido en virtud del proceso infla-
cionario que vive el país y la provincia”.
Además, el gremio municipal de Ushuaia requiere al 

Ejecutivo que en la mesa Paritaria se presente la docu-
mentación financiera (coparticipación federal de ingre-
sos, y provincial de ingresos brutos y regalías) respalda-
toria “para evitar demoras en la negociación salarial”.

Ushuaia.- Las autoridades de Economía de la Municipa-
lidad capitalina elevaron reclamos a lo largo de todo el 
año 2020 y por vía administrativa, por las injustificadas 
demoras en las que incurre la administración de Melella 
al retener fondos que no le pertenecen. 
La actual Secretaria de Economía y Finanzas de Us-
huaia, Brenda Tomasevich, indicó que el Gobierno de 
la Nación envía todos los días los recursos nacionales a 
cada una de las provincias y, de igual modo, cada pro-
vincia debe distribuirlo a sus municipios de acuerdo a 
los porcentajes que fijan las leyes por las que se rigen. 
“Se trata de fondos que son de todos los vecinos y ve-
cinas, para el funcionamiento de la ciudad que brinda 
servicios. No son fondos que reclama el intendente para 
sí, sino que se trata de fondos que le corresponden a la 
ciudad y que deben ser enviados en tiempo y forma, 
con criterios que ya fueron acordados”, sostuvo la fun-
cionaria.
“Sería imposible pensar que el gobierno nacional, como 
tiene mayores responsabilidades y estamos en una situa-
ción de pandemia, se le ocurra no enviar la coparticipa-
ción a la provincia. Esto no es así, por eso el envío de 
coparticipación que cumple Nación es un goteo diario; 
ingresan los recursos a la Nación y automáticamente se 
distribuyen los porcentajes a los Estados provinciales 
y estos deben remitir los porcentajes correspondientes 
a cada una de sus ciudades. El actual gobernador fue 
antes intendente y sabe muy bien las dificultades que 
esto genera para hacer frente a las necesidades de los 
vecinos y vecinas. Lo sabe muy bien, por eso sorprende 
que lleve adelante las mismas prácticas”.

Pudo saberse que la Provincia mantiene una deuda de 
coparticipación nacional por ingresos federales, copar-
ticipación provincial por los ingresos de AREF y de re-

galías hidrocarburíferas por un importe que supera los 
400 millones de pesos, que en el último tiempo se fue 
incrementando cada vez más. En la primera semana de 
febrero ni siquiera se alcanzó al 10% de lo que le corres-
pondía recibir por el mes de enero, ya finalizado.
En cuanto al tiempo de demora, está rondando los 35 
días y la deuda sigue creciendo día a día.
“La demora dificulta las finanzas municipales generan-
do una incertidumbre vinculada al giro de la copartici-
pación y las decisiones que tenemos que tomar. Dificul-
ta la planificación de los pagos en un momento dónde 
la obra pública está en cada espacio de la ciudad. Son re-
cursos municipales y de los vecinos de nuestra ciudad”. 
Por otra parte, continúan las dificultades para el acceso 
a la información sobre la recaudación provincial. “La 
información nacional se actualiza varias veces en el día 
y cualquier ciudadano puede acceder a esos datos, lo 
que nos permite además hacer un seguimiento de los 
recursos que se envían diariamente y varias veces al día. 
Pero, lamentablemente esa situación no se replica en la 
provincia con la información de los ingresos por recau-
dación provincial. Y eso debería ser público y diario. 
Ninguna de las dos condiciones se cumple, ni es pública 
la información, ni es diaria la transferencia”.
Esta situación ataca el principio de autonomía municipal 
poniendo en riesgo la gestión del ejecutivo en cada una 
de las prestaciones y servicios para los vecinos. Estos 
recursos son los que permiten tener la ciudad limpia a 
través de la recolección de residuos, el embellecimiento, 
el mantenimiento de las plazas y paseos, con los que se 
hacen obras, el refuerzo en políticas sociales y sanitarias.

Lejos de resolverse el flujo de fondos de coparticipación federal, coparticipación provincial y regalías que debe transferir el Gobierno de 
la Provincia a la Municipalidad de Ushuaia en tiempo y forma, la deuda actualmente supera los 400 millones de pesos y en lo que va de 
febrero, la ciudad recibió menos del 10% de lo que correspondía al mes de enero.

El Sindicato de Obreros y Empleados Municipales 
de la ciudad de Ushuaia (SOEM) formalizó el pedido 
de apertura de paritarias.

“La demora dificulta las finanzas municipales ge-
nerando una incertidumbre vinculada al giro de la 
coparticipación y las decisiones que tenemos que 
tomar. Dificulta la planificación de los pagos en un 
momento dónde la obra pública está en cada espa-
cio de la ciudad. Son recursos municipales y de los 
vecinos de nuestra ciudad”, dijo la actual secretaria 
de Economía y Finanzas de Ushuaia, Brenda Toma-
sevich.

El Sindicato de Obreros y Empleados Municipales de la ciudad de Ushuaia (SOEM) forma-
lizó el pedido de apertura de paritarias para el primer aumento salarial del año. El gremio 
municipal pidió que en la primera reunión se presente la documentación financiera respal-

Crece el malestar en la municipalidad de Ushuaia con la provincia por la deuda de coparticipación

Supera los 400 millones de pesos y recibió 
menos del 10% de lo correspondiente a enero

Municipales

SOEM reclama la apertura de paritarias
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El Secretario de Gestión de Sistemas Sanitarios del Ministerio de Salud de Tierra del Fuego AIAS, Javier Barrios, brindó un informe de 
situación en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución en las últimas 4 semanas.

Tras gestiones entre el Instituto Fueguino de Turismo con Aerolíneas 
Argentinas se incrementaron la cantidad de vuelos en marzo desde 
Buenos Aires hacia la capital fueguina. Además se contará con tari-
fas más económicas por vuelo.

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Habrá tarifas más económicas 

En marzo se incrementarán 
los vuelos a Ushuaia 

Ushuaia.- “El mes de marzo tenía una 
programación de dos vuelos diarios, y 
luego de las gestiones nos confirmaron 
que se aumenta a 26 vuelos semanales 
en la primer quincena de marzo, además 
se consiguieron importantes mejoras en 
las tarifas disponibles, y contaremos con 
aviones de mayor capacidad” expresó 
el presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali, destacando el acompañamien-
to de Aerolíneas Argentinas para mejorar 

la conectividad de Tierra del Fuego.
En torno a las tarifas más económicas 
por vuelo, detalló que “de tarifas de más 
de 60 mil pesos por vuelo, logramos con-
tar con tarifas más accesibles a partir de 
los 16 mil pesos”. 
“Desde el Gobierno provincial tenemos 
un diálogo permanente con Aerolíneas 
Argentinas para buscar soluciones a las 
demandas de los viajeros y fueguinos” 
finalizó Querciali.

“El mes de marzo tenía una programación de dos vuelos diarios, y luego de las 
gestiones nos confirmaron que se aumenta a 26 vuelos semanales en la primer 
quincena de marzo”, expresó el presidente del INFUETUR, Dante Querciali.

Informe de situación COVID-19

“Se observa un descenso sostenido de casos en la provincia, 
pero hay que continuar con las medidas de prevención”

Río Grande.- En este marco, el funcionario sostuvo que 
en ese período de tiempo “se observa una curva descen-
dente de positividad en la ciudad de Ushuaia, una mese-
ta baja en Río Grande que tiende a disminuir y un pico 
de casos en Tolhuin que va en descenso. Ha descendido 
también el número de llamados al 107, el impacto en el 
sistema hospitalario y la cantidad de casos activos”.
“Más allá de estos números alentadores hay que conti-
nuar con las medidas de prevención como el distancia-
miento social, el uso de tapaboca, el lavado frecuente de 
manos, la ventilación de los ambientes y la desinfección 

de superficies y objetos”, recordó.
Asimismo, el funcionario detalló que “al día de la fecha 
tenemos un total de 22154 casos confirmados desde el 
comienzo de la pandemia con 348 pacientes fallecidos. 
En las últimas 4 semanas hubo 20 fallecidos en Ushuaia, 
16 en Río Grande y 3 en Tolhuin de los cuales el 62% 
fueron hombres y el 38% mujeres”.
Barrios informó además que “en la última semana se 
detectaron 133 casos en Ushuaia, 82 en Río Grande y 6 
en Tolhuin, observándose un descenso sostenido y pro-
gresivo de casos. Al día de la fecha hay 21 internados en 
UTI en toda la Provincia” y agregó que “se encuentran 
activos 619 casos positivos en Tierra del Fuego”.
“En cuanto al plan de vacunación que se está llevando 
adelante, la Provincia ha recibido 3200 dosis de vacu-
nas de las cuales ya han sido aplicadas 2816, un 88%”, 
destacó.

El Secretario precisó finalmente que “en las últimas 4 
semanas se observa que la principal franja etaria donde 
se producen los contagios es de los 30 a 39 años de 
edad con 222 casos en Ushuaia y 170 en Río Grande. El 
segundo grupo afectado es el que va de los 20 a 29 años 
de edad con 194 casos en Ushuaia y 131 en Río Grande, 
seguido de los grupos de 40 a 49 años de edad con 132 
casos en Ushuaia y 132 en Río Grande y de 50 a 59 años 
de edad con 159 casos en Ushuaia y 90 en Río Grande. 
Los casos restantes se distribuyen entre las otras franjas 
de edad en una menor proporción”.
“Respecto del modo de transmisión, continúa siendo 
preponderante la transmisión comunitaria con 402 ca-
sos en Río Grande, 582 en Ushuaia y 34 en Tolhuin y los 
contagios por contacto estrecho que alcanzan 174 casos 
en Río Grande, 142 en Ushuaia y 45 en Tolhuin en el 
período de las últimas 4 semanas”, comunicó.
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Río Grande.- Durante el cambio de co-
mandos en la Infantería de Marina en 
Tierra del Fuego, Tanto el Contralmiran-
te Marcelo Alejandro Dalle Nogare, Co-
mandante del Área Naval Austral, como 
el Contralmirante Guillermo Pablo Ríos, 
Comandante de la Infantería de Marina, 
fueron consultados por los medios de 
comunicación sobre la Operación Bel-
grano de asistencia a la comunidad en el 
marco de la pandemia.
“Estamos muy conformes porque el 
Comandante saliente de la FAIA, Capi-
tán de Navío Gabriel Terza, puso a sus 
tres unidades subordinadas (el BIM 5 de 
Río Grande, el Destacamento Naval Río 
Grande y el BIM 4 de Ushuaia), a dis-
posición del Comandante de la Zona de 
Emergencia de Tierra del Fuego, el Con-
tralmirante Marcelo Alejandro Dalle No-
gare”, comentó el Almirante Guillermo 
Pablo Ríos.
Explicó que “esas unidades dependen de 
mi, como Comandante de la Infantería 
de Marina, pero en lo funcional se pu-
sieron estas unidades a disposición de la 
ANAU porque su comandante lo es tam-
bién de la Zona de Emergencia de Tierra 
del Fuego”.   
Agregó que “el apoyo que han brindado 
en las tres ciudades más importante que 
tiene esta provincia, Ushuaia, Tolhuin 
y Río Grande, ha sido emblemático, ha 
sido muy importante, si bien el Batallón 
5 tiene una vinculación histórica con 
Río Grande, más recientemente el BIM 
4 está en Ushuaia, estas actividades con 
la comunidad evidencia esa relación tan 
estrecha que tiene la Infantería de Marina 
y la Armada Argentina con estas comu-
nidades fueguinas”.   
Justamente el traslado de la FAIA a Tie-
rra del Fuego a inicios de este siglo coin-
cidió con situaciones complejas, como la 
crisis del 2001-2002 donde encontramos 
a los infantes de marina junto a las au-
toridades civiles en la asistencia comu-
nitaria, oportunidad en que se cocinaba 
alimentos para entregársela a los sectores 
más vulnerables de la sociedad.
En la gran inundación del 2006 también 
la FAIA se puso a disposición de la co-
munidad con la entrega de agua potable 
y asistencia logística, comunicaciones y 
otras acciones al quedar Río Grande ais-
lada por el norte y por el sur.
“Esa es la capacidad que tienen las Fuer-
zas Armadas, que además de sus funcio-
nes específicas que tienen que ver con la 
defensa nacional, también lleva acciones 
subsidiarias al servicio de la comunidad, 
ayuda humanitaria y esto se ha visto en 

numerosos ejemplos; recuerdo las tareas 
del BIM 4 en una gran nevada que hubo 
y afectó a las tres ciudades y toda la FAIA 
salió a apoyar a la comunidad. Son incon-
tables las oportunidades en que un hecho 
hace que los infantes de marina y la pro-
pia Armada actúan en estas situaciones y 
siempre la Marina está al lado del pueblo 
fueguino”.   

ZONA DE EMERGENCIA DE
TIERRA DEL FUEGO

“Esencialmente el país se conformó en 
14 zonas de emergencia y la última zona, 
la 14, es Tierra del Fuego con la cual ope-
ramos dando apoyo a la comunidad des-
de marzo del 2020 hasta el día de hoy con 
la operación que se llama Manuel Belgra-
no”, explicó el Almirante Dalle Nogare.
En ese sentido resaltó que “los dos gran-
des colaboradores que tuvimos en esta 
tarea fueron el BIM 4 en Ushuaia y el 
BIM  5 en Río Grande”.
Justamente estas dos unidades militares, 
además del Destacamento Naval Río 
Grande, están subordinadas a la Fuerza 
de Infantería de Marina Austral -FAIA- a 
cuyo comandante saliente, el Capitán de 
Navío de IM Gabriel Terza, agradeció.
“Durante todos estos meses ambas uni-
dades militares estuvieron en apoyo de la 
comunidad, trabajaron en la entrega de 
los módulos alimentarios en los domici-
lios, además de apoyando a toda la gente 
que estaba aislada, casos que se dieron 
mayoritariamente en Ushuaia, más que 
en Río Grande”.
El alto jefe militar adelantó que “se viene 
el plan de vacunación enmarcado en la 
Operación Manuel Belgrano II en el cual 
también las Fuerzas Armadas están invo-
lucradas y nosotros estamos a las órdenes 
tanto de la Gobernación de la provincia 
como de los municipios para este efecto 
y en el caso de Ushuaia el primer lugar de 
vacunación es el Hospital Regional Us-
huaia y el segundo lugar más grande es la 
Base Naval Ushuaia”, explicó.
Agregó que “la misma colaboración esta-
mos prestando en Río Grande tanto con 
equipo de gente como con personal mé-
dico y enfermero”.
Consultado sobre la participación del 
Hospital Naval de Ushuaia, el Almiran-
te Dalle Nogare precisó que “al lado del 
Hospital Naval de Ushuaia se formó el 
Centro de Vacunación Primario don-
de llevamos al día de hoy 400 personas 
vacunadas en Ushuaia y hemos armado 
cuatro salas, cada sala con capacidad para 
vacunar cinco personas y todo un siste-

ma organizado con la Gobernación para 
conformar y realizar la vacunación que se 
hace con todo un sistema de turnos que 
da el Gobierno de la Provincia para que 
la gente se presente en un determinado 
espacio y tiempo”. 

OPERACIONES NAVALES EN EL 
ATLÁNTICO SUR Y EL MAR

ANTÁRTICO

Por otra parte, el Comandante del Área 
Naval fue consultado por las operaciones 
navales en la zona sur. “A pesar de la pan-
demia, nosotros continuamos con todo 
nuestro alistamiento y todas las operacio-
nes esencialmente. Nunca hemos cesado 
de tener todos los puestos de control de 
tráfico marítimo, tanto Magallanes como 
sobre el canal Beagle realizando la PANC, 
que es la Patrulla Naval Combinada con 
la Armada de Chile, operaciones que co-
mienzan en noviembre y culminan en 
marzo”.
Añadió en este sentido que “estamos en 
este momento operando un aviso nues-
tro, el ARA ‘Puerto Argentino’ cum-
pliendo esa misión que es dar apoyo a 
todas las bases del sector antártico; ade-
más de eso estamos brindando un apoyo 
a la campaña antártica de verano, que si 
bien no depende de nosotros, las unida-
des son de la Armada Argentina, como 

el Rompehielos ARA ‘Almirante Irízar’ 
(Q-5), el Aviso ARA ‘Bahía Agradable’, 
el Transporte ARA ‘Canal Beagle’ y le es-
tamos brindando todo el apoyo logístico 
desde la Base Naval Ushuaia”.
Estos buques están volviendo el 22 de 
febrero (Día de la Antártida) al puerto de 
Ushuaia para volver a zarpar y hacer la 
última etapa. 

LA ARMADA Y EL MEDIO
AMBIENTE

También en el marco de estas tareas, el 
Almirante Dalle Nogare fue consultado 
sobre las operaciones sobre residuos an-
tárticos. “Dentro de lo que es la campaña 
antártica y la PANC, una de nuestras mi-
siones es ir sacando de la Antártida toda 
la basura que se genero a lo largo del úl-
timo año, además de la basura que deno-
minamos ‘histórica’ que ha ido quedando 
de años anteriores”, explicó.
En este sentido, el Comandante de la 
ANAU detalló que “a esa basura se la cla-
sifica en diferentes tipos de tambores y 
se le hace la deposición final en la ciudad 
de Ushuaia. Esos residuos se sacan de 
las bases, las que más basura tenían eran 
las bases Esperanza y Carlini; se la trae al 
continente y en Ushuaia una empresa es-
pecializada se encarga de su operación”, 
concluyó.   

La Armada Argentina preparada para el Belgrano II en apoyo a la comunidad, ya 
colabora con el Plan de Vacunación contra el COVID-19.

Tanto el Contralmirante Marcelo Alejandro Dalle Nogare, Coman-
dante del Área Naval Austral (ANAU), como el Contralmirante Gui-
llermo Pablo Ríos, Comandante de la Infantería de Marina, pu-
sieron el valor el trabajo realizado por los infantes de marina en 
apoyo a la comunidad trabajando codo a codo con el Gobierno de 
la provincia y los municipios durante la pandemia. Ahora ya están 
preparados para la segunda fase, el Belgrano II en el operativo de 
vacunación. Estas tareas en los barrios acercaron nuevamente a los 
militares con los vecinos de los barrios después de muchos años.

Los militares interaccionaron con los vecinos en los barrios

La Armada preparada para el
Belgrano II en apoyo a la comunidad

Desde el inicio de la pandemia, los infantes de marina participaron de lleno en la 
entrega de módulos alimentarios.
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Río Grande.- La ministra de Obras Públicas Gabriela 
Castillo se refirió por FM Master’s a los trabajos que 
se están realizando en los edificios escolares para ga-
rantizar la vuelta a clases presenciales a partir del 1° de 
marzo.
“Cada escuela tiene una situación distinta y estamos tra-
bajando en cada una de ellas. El acento está puesto en 
recuperar los servicios sanitarios, eléctricos, la calefac-
ción, la iluminación, la ventilación, y se va a garantizar 
que esté todo terminado para el inicio escolar”, afirmó.
“Hay una intervención relacionada con la limpieza afue-
ra de cada escuela, el acondicionamiento de los patios y 
los accesos. Hay algunas obras en proceso de contrata-
ción para otras etapas que se van a hacer antes del inicio 
de clases y en otros casos serán trabajos los fines de 
semana. Hay escuelas que ya están terminadas, hay otras 
en proceso y vamos avanzando en esto”, dijo.
Informó que “ayer tuvimos una reunión con la Minis-
tra de Educación para ver el estado de situación de las 
escuelas. Hemos contemplado el deterioro que hubo 
después de un año de tener las escuelas cerradas, más 
el deterioro por el uso que tuvieron algunas, porque se 
llevó adelante otro tipo de servicio, como el reparto de 
alimentos, hubo que entrar con carritos, esto provocó 
daños a pisos, y requiere de otro tipo de reparación. Re-
cién ahora estos servicios están dejando libres las escue-
las para que podamos trabajar desde Obras Públicas”.
Consultada acerca de si se llega a tiempo antes del ini-
cio de clases, respondió que “estamos trabajando para 
llegar. Hubiera sido mejor empezar antes en algunos lu-
gares pero también las escuelas estuvieron afectadas a 
actividades de verano que eran necesarias. Nos vamos 
acomodando a los servicios que vamos prestando, las 
actividades de verano, las actividades deportivas, el tra-
bajo de Desarrollo Social. No es que las escuelas han es-
tado cerradas y a disposición de Obras Públicas porque 

había que llevar adelante otros servicios”, aclaró.
Respecto de la seguridad de los establecimientos, luego 
del acto de vandalismo en el colegio Ernesto Sábato el 
fin de semana, dijo que “esa intervención la llevará ade-
lante el Ministerio de Educación y si existe la necesidad 
de hacer algún refuerzo en seguridad, lo haremos. Las 

escuelas están en condiciones seguras en general. Una 
puede ser vandalizada, de la misma manera que es van-
dalizado un domicilio aun cuando tiene condiciones de 
seguridad”, planteó. 
“Tenemos un tablero de control de lo que hay que ha-
cer en cada escuela. Hay algunas que están terminadas, 
otras están en proceso y otras intervenciones vendrán 
más adelante”, señaló.

OBRAS EN MARCHA

En cuanto al despegue de la obra pública provincial y 
gestiones realizadas, indicó que “la semana pasada es-
tuve recorriendo distintos ministerios de la ciudad de 
Buenos Aires, dando continuidad a la primera ronda 
de visitas con el señor gobernador, en función de los 
proyectos que habíamos presentado. Tuve reuniones en 
Recursos Hídricos, en ENOHSA para ver las obras de 
saneamiento y avanzar en las correcciones técnicas de 
los proyectos para el llamado a licitación; también estu-
ve en el Ministerio de Obras Públicas viendo el estado 
de situación de la obra que llevamos en común, que es 
el centro modular de Ushuaia, dado que una parte de la 
obra la contrata el gobierno nacional y las obras com-
plementarias el gobierno de la provincia. Calculamos 
que la primera semana de marzo debieras estar termina-
das las dos obras”, estimó.
“Estamos avanzando sobre las nuevas líneas de acción 
con los centros de infancia, con la localización de los 
tres centros en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, en un 
acompañamiento y fortalecimiento de la primera infan-
cia. Era importante visitar las oficinas nacionales para 
saber cuáles son las características que van a tener estas 
obras prediseñadas por el gobierno nacional, y ver la 
posibilidad de adaptarlas a nuestra realidad provincial, 

La Ministra de Obras Públicas aseguró que varias escuelas ya están listas para el inicio de clases, otras están en proceso de refacción y en 
otros casos se harán trabajos los fines de semana. Recordó que varias fueron utilizadas por distintas áreas del gobierno durante el verano y 
no estuvieron a disposición del área a su cargo. Garantizó que todo estará terminado para el inicio escolar y se ha diseñado un tablero de 
los trabajos por realizar en cada una de las escuelas. También dio detalles de varias obras en marcha y por licitarse, con financiamiento 
propio y nacional.

La ministra de Obras Públicas Gabriela Castillo se refirió por FM Master’s a los trabajos que se están realizan-
do en los edificios escolares para garantizar la vuelta a clases presenciales a partir del 1° de marzo.

Vuelta a la presencialidad y refacción de escuelas

Castillo garantizó que estará “todo 
terminado para el inicio escolar”
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El nuevo gimnasio de deporte de contacto está ubicado en el B° Cha-
cra IV. “Con la construcción de este espacio deportivo ponemos en 
valor la práctica de deportes de contacto en nuestra ciudad” destacó 
el intendente Martín Pérez. 

porque las condiciones geográficas requieren de algunas 
modificaciones”, observó. 
“También fui a Desarrollo Social de la Nación para 
complementar otras líneas sobre fortalecimiento de la 
infancia, y trabajar en la reforma del centro Amanda Be-
ban y el Centro Infantil Integrado de Río Grande. No 
es sólo mantenimiento sino adecuación interna del tipo 
de servicio que se va a brindar. Hay un programa nacio-
nal de acompañamiento a las provincias y el Ministerio 
de Desarrollo de la provincia ha incorporado estas dos 
instituciones donde se harán reformas internas. Se va a 
ampliar el centro de cuidado, para pasar a un trabajo y 
acompañamiento a las familias también. Hay obras que 
serán acompañadas con fondos del gobierno nacional 
para poder llevar adelante la transformación de estos 
dos centros. Habrá nuevos espacios para juegos, y es-
pacios para trabajos con talleres con papás. Esto mejora 
los servicios que se van a brindar en los dos centros. 
Hay programas que va a llevar adelante el Ministerio de 
Desarrollo Social y necesitan de adecuaciones edilicias”, 
dijo.
“Por otro lado hay una nueva línea de 300 nuevos cen-
tros de infancia en el país, de los cuales tres serán para 
la provincia, uno en cada ciudad. Serán nuevas institu-
ciones de cuidado en este caso. Ya tenemos el terreno, 
hemos hecho la localización y estamos enviando el pro-
yecto. Estos prototipos están pensados para comenzar 
en un corto plazo, y tienen estimado ocho meses de 
obra. La intención es llamar a licitación en abril en todo 
el país y antes de la veda del 2022 estarían terminados”, 
apuntó.
También se le preguntó si los fondos de ENOHSA lle-
garon a la provincia: “Esta semana llegó la confirma-
ción para poder llamar a licitación para el colector de 
Maipú. Las otras obras están en instancia de corrección 
y, una vez que se aprueba el proyecto ejecutivo, se van 
haciendo los desembolsos parciales por obra. En los 
próximos días saldrían cuatro obras más que tienen la 
corrección avanzada. En el caso de la planta de trata-
miento de Río Grande estamos completando la infor-
mación para mandar y podríamos llegar a la instancia de 
licitación”, indicó.

TERMINALES DE
ÓMNIBUS

Otro proyecto avanzado tiene relación con las termi-
nales de ómnibus: “Hace un mes y medio estuvimos 
con el gobernador en la oficina del ministro Meoni, se 
acordó trabajar en las terminales de ómnibus y en fun-
ción de esto el equipo técnico de diseño del Ministerio 
ha trabajado contrarreloj en dos proyectos que son am-
biciosos. Uno es en Ushuaia con la terminal camino al 
aeropuerto, que prevé diez dársenas de colectivos. En 
esto trabajó el Ministerio y el personal técnico del IN-
FUETUR. Habrá espacio para paquetería, dormis para 
colectivos que pernoctan, espacios de oficinas para cada 
una de las empresas, patio de comidas, lo tradicional en 
centros de estas características que permite jerarquizar 
la llegada de turistas. En Río Grande se prevé una ter-
minal un poco más chica, localizada en el barrio YPF, 
entre la escuela de policía y el lugar de resguardo de 
vehículos. Ahí habrá cinco dársenas y servicios auxilia-
res coincidentes con los de la ciudad de Ushuaia. Lo 
planteamos en un punto estratégico, que es la puerta 
de entrada a la ciudad de Río Grande y, por la proximi-
dad con el estadio, permite la derivación de transporte, 
rotondas, para dar respuesta a la llegada de transportes 
ante un evento en el microestadio, que es un lugar con 
capacidad para 4.300 personas sentadas. En el caso de 
las terminales está previsto un plazo de obra de 18 me-
ses para Río Grande y 24 meses para Ushuaia”, precisó.

NUEVAS VIVIENDAS

Respecto de la tarea conjunta con el IPV para la cons-
trucción de nuevas viviendas, remarcó que “el goberna-
dor ha planteado como prioritario avanzar en el tema. 
El gobernador está en Buenos Aires para la firma de la 
continuidad del acuerdo marco establecido en la visita 
del presidente. Vamos a avanzar en la segunda etapa re-
ferida a la concreción de líneas de financiamiento. Tam-
bién estamos en la etapa de finalización de viviendas 
que venían en ejecución, como el caso de Tolhuin. Esta 
semana está comenzando el proyecto con fondos pro-

pios para Ushuaia y el proceso de licitación de una obra 
de 60 viviendas para Río Grande. La decisión es que 
el recupero de fondos del IPV tenga como destino la 
construcción de viviendas e infraestructura de servicios. 
Hay acompañamiento de gobierno nacional a través de 
la cartera del ministro de Vivienda Jorge Ferraresi, que 
plantea la nueva línea de financiamiento para la cons-
trucción de 450 viviendas”, sostuvo.

INTERCONECTADO
VIRTUAL

Finalmente dio cuenta de las gestiones para lograr el 
interconectado físico con el sistema eléctrico nacional. 
“Tuvimos una primera etapa que permite la mejora en 
términos económicos respecto de los beneficios nacio-
nales al participar del interconectado virtual. Presenta-
mos obras que fueron incluidas en el presupuesto na-
cional para poder avanzar en el interconectado físico. 
El lunes el gobernador se reunió con la Subsecretaría 
de Energía de la Nación, también estuvo el Secretario 
de Energía y yo, ante la necesidad de avanzar en el in-
terconectado físico, que hoy llega hasta Río Gallegos. El 
gobernador plantea un proyecto de interconectado en-
tre las tres ciudades y un punto de generación de energía 
en boca de pozo en la zona norte. Este interconectado 
incluiría tanto el proyecto de la interconexión entre las 
ciudades como la interconexión con el sistema nacional. 
De esta manera podremos proveer de energía a otros 
puntos del país”, afirmó.
Agregó que se ha tenido en cuenta el planteo de las orga-
nizaciones ambientalistas sobre la contaminación visual 
que podría generar el interconectado provincial. “Están 
trabajando los equipos técnicos de la DPE, Energía y la 
Cooperativa Eléctrica de Río Grande en este tema. Es 
un proyecto ambicioso y a largo plazo. Se contempla la 
posibilidad de incluir espacios de tecnología verde para 
generar energía y el planteo de las organizaciones am-
bientales se está incluyendo en el armado del proyecto. 
En estas obras damos participación a Ambiente para 
que dé su opinión para tomar en cuenta el resguardo 
ambiental”, concluyó Castillo.

Nuevo gimnasio de deporte de contacto: 

El intendente Martín Pérez 
acompañó el inicio de la obra

Río Grande.- El intendente Martín Pé-
rez, junto al concejal Pablo Llancapani, 
presenció el inicio de la construcción 
del Gimnasio Municipal de Deportes de 
Contacto, una de las principales obras de 
cara al centenario. 
El mismo, estará ubicado en la calle Luis 
Garibaldi Honte, entre Santa Micaela y 
Juan E. Ibarra, en Chacra IV y tendrá una 
superficie de 300 metros cuadrados. 
Con el acompañamiento del Gobierno 
Nacional demandará una inversión de 27 
millones de pesos. 
Sobre el proyecto, Pérez señaló que “es 
una obra muy esperada por gran parte de 
la comunidad que practica esta discipli-
na”. 
En ese sentido expresó, “el homenaje 
que Río Grande merece es avanzar con 
obras que mejoren la calidad de vida de 
los vecinos” por lo que “en el marco del 
Centenario, ponemos en valor este sector 

de la ciudad, que responde a la necesidad 
de asociaciones y entidades deportivas 
de contar con un lugar adecuado para la 
práctica de estos deportes”.
En este sentido, remarcó que “la cons-
trucción de este espacio deportivo nace a 
raíz de gestiones realizadas antes el Go-
bierno Nacional en el marco de sentar 
las bases de una Río Grande para toda la 
vida, con obras fundamentales para que 
nuestra ciudad siga creciendo”. 
Cabe destacar que dicho gimnasio con-
tará con ring de boxeo, tatami, máquinas 
y equipamientos necesarios para el pleno 
desarrollo de las actividades.  
Por último, el intendente Martín Pérez 
manifestó que “pese a la pandemia, se-
guimos adelante, pensando y proyectan-
do obras para consolidar al deporte local 
y potenciar el crecimiento exponencial 
de nuestros deportistas de ahora y de los 
próximos años”.

El intendente Martín Pérez, junto al concejal Pablo Llancapani, presenció el inicio 
de la construcción del Gimnasio Municipal de Deportes de Contacto, una de las 
principales obras de cara al centenario.
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Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia incorporó al 
plan de obras trazado para la temporada 2021-2022 la 
pavimentación de esas calles junto a Bahía de los Abri-
gos, que ya fue pavimentada, reforzando el circuito de 
transitabilidad en el barrio y llevando las mejoras por 
etapas al extenso sector.
Además de Bahía de los Abrigos que ya fue pavimen-

tada y sobre la que se encuentran los establecimientos 
educativos de la zona,  la obra incluye la pavimentación 
de Bahía Margarita como principal vía paralela a la ave-
nida De la Estancia y Tierra de Hielos, acceso que vin-
cula al barrio desde la calle Los Ñires.
Desde la Secretaría de Planificación e Inversión Pública 
indicaron que los avances de obra son óptimos porque 
se está contando con muy buen clima que permite con-
tinuar con las tareas y destacaron la importancia de los 
circuitos que se priorizaron para mejorar la calidad de 
los vecinos y vecinas del barrio Pipo.

PAVIMENTARON CON HORMIGÓN LA
SEGUNDA MANO DE YAGANES

Continúa la repavimentación de la calle Yaganes, tras 
los trabajos de readecuación de la red pluvial y cloacal 
que permitieron llegar a la instancia de colocación de 
hormigón, en el marco del plan de obras trazado por 
la Municipalidad de Ushuaia. En las últimas horas la 
empresa contratada completó la segunda mano, con la 
colocación de otros 70 metros cúbicos de material.
De esta manera, se completaron las dos manos de la 
calle Yaganes, en el tramo que se extiende entre Maipú 
y San Martín, y resta la última hormigonada que com-
prenderá las bocacalles y los cordones de ambas manos.

A partir del momento en que finalice la reconstrucción 
con hormigón en todo ese sector, comenzará el perío-
do de espera para que fragüe correctamente el material. 
Desde la Secretaría de Planificación e Inversión Pública 
confirmaron que la marcha de la obra se encuentra den-
tro de los plazos previstos y que su rehabilitación será 
una importante mejora para la circulación en la ciudad.

Las obras en el barrio Pipo llegaron la calle Bahía Margarita donde se realizan los trabajos de suelo necesarios para su posterior pavimen-
tación. Esta arteria, junto a Tierra de Hielos que está incluida en la misma obra, constituye un acceso importante para el sector. Por otra 
parte continúa la repavimentación de la calle Yaganes, tras los trabajos de readecuación de la red pluvial y cloacal que permitieron llegar 
a la instancia de colocación de hormigón, en el marco del plan de obras trazado por la Municipalidad de Ushuaia.

Continúa la repavimentación de la calle Yaganes, 
tras los trabajos de readecuación de la red pluvial 
y cloacal que permitieron llegar a la instancia de 
colocación de hormigón, en el marco del plan de 
obras trazado por la Municipalidad de Ushuaia.

Municipalidad de Ushuaia

Preparan la pavimentación de la calle Bahía Margarita en el barrio Pipo

Ushuaia.- La Lic. Sabrina Marcucci, secretaria de Polí-
ticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, recalcó 
“la importancia de trabajar directamente en el barrio 
con el vecino, atendiendo las necesidades que se vayan 
presentando”.

Esta nueva iniciativa, de la cual participa el área de 
Atención al Vecino del Municipio e impulsada junto a 
ANSES y PAMI, se llevará adelante en el SUM del ma-
cizo KyD este miércoles 10 de febrero, entre las 17 y 
20 horas.

La Secretaria Marcucci explicó que “la idea es ayudar 
y acompañar al vecino y la vecina en el proceso ad-
ministrativo. Desde ANSES van a estar actualizando 
documentación necesaria para percibir la Asignación 
Universal por Hijo, mientras que PAMI va a hacer un 
relevamiento de sus afiliados y afiliadas en el sector. 
Desde la Municipalidad estaremos con las gestiones 
habituales y como puente entre los organismos y los 
vecinos de los barrios próximos”.
La Secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos de la ciudad remarcó que participará de la ac-
tividad el equipo de acompañamiento social que se puso 
en marcha a fines del año pasado.
“Se trata de un equipo interdisciplinario conformado so-
bre finales del ejercicio 2020 y que va a estar trabajando 
directamente en el territorio atendiendo las necesidades 
de los vecinos y vecinas que se puedan ir presentando y 
que podamos dar respuesta desde la Secretaría. El inten-
dente Walter Vuoto siempre nos pide que trabajemos 
de forma directa y vayamos a solucionar los problemas 
de los vecinos y vecinas. Este equipo se conformó para 
poder reforzar el acompañamiento y brindar dichas so-
luciones”, dijo Marcucci.
Esta actividad se replicará en otros barrios de la ciudad, 
con la presencia de la Municipalidad de Ushuaia con los 
organismos nacionales ANSES y PAMI, acercando los 
servicios y efectivizando el acceso a los derechos.

La Municipalidad de Ushuaia impulsará, junto al Programa de Atención Médica Integral 
(PAMI) y la Administración Nacional de Seguridad Social (ANSES), el programa “El Esta-
do en tu barrio”, que buscará acercar los distintos trámites y procesos administrativos a los 
vecinos de la ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia incorporó al plan de 
obras trazado para la temporada 2021-2022 la pavi-
mentación de esas calles junto a Bahía de los Abri-
gos, que ya fue pavimentada, reforzando el circuito 
de transitabilidad en el barrio y llevando las mejoras 
por etapas al extenso sector.

‘El Estado en tu Barrio’ 

La Municipalidad de Ushuaia y ANSES
impulsan el trabajo directo con los vecinos

La Lic. Sabrina Marcucci, secretaria de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Humanos, recalcó “la 
importancia de trabajar directamente en el barrio 
con el vecino, atendiendo las necesidades que se 
vayan presentando”.
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Extraviar la billetera está dentro de las 
posibilidades que puede sufrir cualquier 
mortal y encontrarla no es nada sencillo. 
Sin embargo, un hombre que la había 
perdido en la gélida Antártida encontró 
la suya 53 años después.
Este hecho, de tintes cinematográficos, 
tiene como protagonista central a Paul 
Grisham, un meteorólogo de la Marina 
de Estados Unidos, que hoy acusa 91 
años.
El meteorólogo viajó a la Antártida y 
permaneció allí entre octubre de 1967 y 
noviembre de 1968. En esta travesía se 

instaló en la remota isla de Ross, donde 
se ubicaba una base científica.
Más de medio siglo después, durante la 
destrucción de esta base, se encontraron 
con la billetera en cuestión que estaba es-
condida atrás de un ropero.
Dentro de la billetera estaba la tarjeta de 
identidad de la Marina, su permiso de 
conducir, y consignas en caso de un ata-
que biológico o químico.
Además, la billetera hallada en la Antárti-
da tenía un ticket de racionamiento para 
conseguir cerveza.
No es la primera vez que el grupo encon-

traba un objeto perdido. El antecedente 
más concreto es de uno de los empleados 
del encargo del desmantelamiento de la 
base que se había topado con la pulsera 
de un marino en una tienda.
Esa pulsera pudo volver a manos de su 
dueño. Con este antecedente positivo y 
con la ayuda de su hija, llamaron a una 
fundación para veteranos, quienes se 
contactaron con la Asociación del Servi-
cio Meteorológico Naval de la que Paul 
Grisham era miembro.

La historia tuvo un final feliz y hace unos 
días la billetera regresó a manos de su 
viejo dueño.
El viejo integrante de la Marina, en diá-
logo con el diario local The San Diego 
Union-Tribune aseguró, que no recorda-
ba haber extraviado esa billetera.
A pesar de que la memoria le jugó una 
mala pasada, se topó nuevamente con un 
objeto de su pasado y cargado de historia 
de la Marina de su país.
Fuente: Diario Popular

El viejo integrante de la Marina, en diálogo con el diario local The San Diego 
Union-Tribune aseguró, que no recordaba haber extraviado esa billetera.

En veterano integrante de la Marina de Estados Unidos extravió la 
billetera en la base Mac Murdo, ubicada en la isla de Ross, en la 
Antártida, y más de medio siglo después la recuperó intacta.

Base Mac Murdo

Un meteorólogo recuperó su billetera 
extraviada en la Antártida en los 60
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Río Grande.- Un hombre cayó mientras 
trabajaba y sufrió una fractura expuesta 
en esta ciudad. Se trata de Héctor Dromi 
de 38 años quien se encontraba trabajan-
do solo, detrás de un galpón con un ca-
mión tipo grúa, su tarea era darle agua a 
los caballos que se encuentran en la zona.
Mientras acomodaba unos bidones de 
agua, resbala cayendo al suelo fractu-

rándose en forma expuesta su tobillo 
izquierdo.
Solicitó ayuda arribando al lugar perso-
nal de la Comisaría Quinta y bomberos 
voluntarios quienes le brindaron los pri-
meros auxilios hasta la espera de la am-
bulancia para el traslado al Hospital Re-
gional para su mejor atención.
Fuente: Resumen Policial.

Ushuaia.- El lunes a las 13:50 hs. Bombe-
ros Voluntarios de esta ciudad acudieron 
a una emergencia en Calle Canga casa 
114, donde tres personas habían sufrido 
traumas varios producto de la caída de un 
techo. Según lo manifestado por las per-
sonas involucradas, se preparaban para 

realizar la reparación en el techo de la mo-
rada, cuando las escalera que utilizaban se 
encontraba apoyada en el techo un tingla-
do contiguo a la vivienda de cuál cedió.
Los heridos fueron derivados al nosoco-
mio por personal de salud. 
Fuente: Reporte Austral. Un hombre cayó mientras trabajaba y sufrió una fractura expuesta en Río Gran-

de.

Río Grande

Un hombre cayó mientras 
trabajaba y sufrió una 
fractura expuesta
Ocurrió minutos antes de las 13:00 horas en un predio de la ruta 3 a la 
altura de APYMEMA.

Ushuaia

Tres personas cayeron 
de un techo
El hecho ocurrió ayer en la calle Canga de de Ushuaia cuando las personas 
intentaban reparar el techo de la vivienda. Los heridos fueron derivadas al 
hospital por personal de salud.

Tres personas habían sufrido traumas varios, producto de la caída de un techo.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con las di-
versas actividades sociales, culturales, 
recreativas y deportivas que la Secreta-
ría de Deportes Provincial ya comenzó 
a realizar en las tres ciudades fueguinas, 
el sábado 6 de febrero desde las 14.00 
horas en el ‘Arenero del Gimnasio de la 

Escuela N° 21’, disputó el Primer Tor-
neo de “Beach Handball” que contó con 
la participación de los equipos de ‘UNI’, 
UNI “A”, UNI “B”, ‘Muni 2.0’, ‘Sergio 
Andrade’, ‘Comercio N° 1’, ‘Lupa Team’, 
‘Platense’, ‘Bulls del Sur’ y ‘-Giro +Gira’ 
en que se dividieron entre las ramas; fe-

meninas, masculinas y mixtas donde se 
jugaron en total quince encuentros por 
demás interesantes y de muy nivel de jue-
go para esta nueva propuesta que llega 
para todos los riograndenses y que dis-
frutaron de una jornada con un excelente 
clima que los acompaño.

Al respecto, dialogamos con; Jorge Cos-
ta, que es el coordinador de Deporte de 
Playa de la Zona Norte, donde expresó 
lo siguiente: “Te comento que la pasada 
semana realizamos este mismo certa-

 Sigue en Pág. 20

Secretaría de Deportes Provincial

Primer Torneo de “Beach Handball”
El sábado 6 de febrero, a partir de las 14.00 horas en el Arenero del Gimnasio de la Escuela N° 21, la Secretaría de Deportes Provincial realizó el Primer 
Torneo de “Beach Handball” donde participaron equipos en la rama femenina, masculina y mixtos a partir de los 16 años de edad.
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men en la ciudad de Ushuaia y tuvimos 
una convocatoria de quince equipos que 
se dividieron entre la rama femenina, 
masculina y mixta, y vivimos realmente 
un evento sin precedentes ya que esta 
actividad es nueva para la provincia, y 
los resultados sinceramente fueron muy 
alentadores ya que gustó mucho este tor-
neo, y también estamos coordinando con 
Tolhuin y ver si reúnen varios equipos 
para hacer una fecha allí”. “Así es que 
estamos a la espera de una respuesta de 
Tolhuin y poder completar una primera 
fecha en cada ciudad, y luego ver si po-
demos cruzar los equipos y hacer como 
un provincial y evaluar el nivel de juego 
y la competitividad; y porque no también 

el de conformar una selección femenina, 
masculina y mixta para que represente 
a Tierra del Fuego en los eventos que 
se desarrollen a nivel nacional”. “Y hoy 
(por sábado 6 de febrero) realizamos la 
primera fecha aquí en Río Grande en el 
Arenero del Gimnasio de la Escuela N° 
21 en que intervinieron diez equipos di-
vididos entre la rama femenina, masculi-
na y uno mixto, donde además tuvimos 
un clima espectacular, con muy buen sol 
y nada de viento, fue un día muy espe-
cial”. “Así es que con estos resultados 
nos animan aún más a continuar con 
esta serie de competencia y poder sumar 
a más equipos ya que Gonzalo Figueroa 
que pertenece a la Federación Provincial 
de Handball, ya está coordinando con di-
versas instituciones el poder realizar un 
primer evento oficial y evaluar con los 
directivos como conformar un fixture y 
comenzar con la competencia en las tres 

ciudades fueguinas ya que se está tenien-
do un clima muy bueno y que permite 
desarrollar estas actividades al aire libre 
sin inconvenientes, que presupuesto, 
cumpliendo con todos los protocolos 
que ha dispuesto el (COE) para estas dis-
ciplinas”. “Destacando además que para 
estos eventos nos acompañan los chicos 
de ‘Cuidarnos TDF’ que realizan la toma 
de temperatura, la sanitización y todas las 
medidas de distanciamiento y los proto-
colos de seguridad para que tanto los ju-
gadores como así sus amigos o familiares 
puedan disfrutar de una jornada especta-
cular con muy buen sol y nada de vien-
to, sinceramente salió un torneo espec-
tacular”. “También quiero recordarles a 
todos las jugadoras y jugadores mayores 
de 14 años que quieran participar o ser 
parte de este proyecto, pueden acceder a 
las redes sociales en Facebook: secreta-
riadedeportestierradelfuego, Instragam: 

deportes_aias, a mi número de teléfono 
es: 2964-691717 o dirigirse a la secretaria 
de deportes que está ubicada en el gim-
nasio Jorge Muriel, muchas gracias”.

Viene de Pág. 19

Primer Torneo de...
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Río Grande.- La Petrolera Estatal YPF 
realizó una importante donación de in-
dumentaria al Municipio de nuestra ciu-
dad y que será destinada a los participan-
tes de todas las edades que corresponde 
a los programas de verano que ofrece la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, ya que la colaboración se dio 
a través del área de Relaciones Institucio-
nales de la empresa en Tierra del Fuego 
que está a cargo de Florencia Gutiérrez. 
Que mediante la gestión de YPF, en con-
junto con el Municipio de Río Grande, 
se entregarán cinco mil remeras y cinco 
mil gorras a niños, jóvenes y adultos que 
participan en el programa “Verano Río 
Grande”. Al respecto el subsecretario 
de Deportes; Ramiro Sutil detalló que: 
“El programa de verano es muy amplio 
y con muchos participantes, y que entre 
las actividades se incluyen las ‘Colonias 
Deportivas’, las ‘Colonias de Deporte 
Adaptado’, de ‘Deporte de Combate,’ 

de ‘Deportes Extremos’, ‘Fútbol 11’, 
‘Colonias de la Juventud’, ‘Ecolonias’, 
‘Colonias Tecnológicas’, ‘Actividades Ba-
rriales’, ‘Actividades para personas mayo-
res y clases saludables”. “Y a todos los 
participantes se les está haciendo entrega 
de este material para que puedan seguir 
disfrutando del programa de verano que 
estamos llevando adelante, que ha tenido 
un gran éxito y que ha alcanzado a una 
gran cantidad de personas, que sólo en 
las ‘Colonias Deportivas’ participaron ya 
más de mil doscientos chicos y chicas”. 
“Destacando que el aporte de empresas 
como YPF es fundamental para que po-
damos llevar adelante estas tareas y que 
cada persona que participó del programa 
pueda llevarse un grato recuerdo y un 
regalo de lo que fue su participación”. 
“Siempre pensando en que generar iden-
tidad, arraigo y sentido de pertenencia al 
Municipio y a nuestra ciudad es impor-
tantísimo”, finalizó.

Río Grande.- Continuando con las dife-
rentes propuestas culturales y recreativas 
que el municipio viene realizando en los 
diferentes barrios de nuestra ciudad, es 
que el sábado 6 de febrero por la tarde, 
‘Espacio Tecnológico’ realizó la Primera 
Jornada de “Carreras Robóticas y Juegos 
Tecnológicos” con el propósito es acer-
car de manera divertida las nuevas tec-
nologías a los vecinos, y en esta primera 
oportunidad, el evento se concretó en 

el barrio Malvinas Argentinas con gran 
participación de los chicos y chicas de 
la zona donde disfrutaron una especial 
tarde para correr carreras de robots, pro-
gramar personajes en las computadoras 
y jugar el juego de “Chat”, la mascota 
del Espacio. Al respecto el subsecretario 
de Nuevas Tecnologías y Ciudad Inte-
ligente; Martín Porcel, detalló que: “El 
balance de la jornada fue muy positiva, 
ya que los niños y niñas disfrutaron de la 

propuesta, y muchos nunca había tenido 
la posibilidad de controlar robots ni ha-
cer programación; y que puedan hacerlo 
por primera vez es muy importante para 
nosotros”. “Ya que nuestra propuesta es 
salir a visitar distintos puntos de nuestra 
ciudad para acercar el trabajo de Espa-
cio Tecnológico a los barrios y generar 
acceso a las nuevas tecnologías durante 

este verano para que los chicos y chicas 
se entretengan, y si les interesa luego se 
sumen a la oferta de cursos que tene-
mos durante el año, ya que cada sábado 
de febrero se estará desarrollando esta 
propuesta en los distintos barrios de la 
ciudad, y el próximo sábado 13 de febre-
ro tendrá lugar en el barrio de Intevu”, 
finalizó.

Municipio local

1er. Jornada de “Carreras Robóticas y 
Juegos Tecnológicos”
El municipio riograndense ofrece por intermedio de ‘Espacio Tecnológico’ un nuevo evento de ‘Robótica y Programación’ todos los sábados del mes de 
febrero donde recorrerá todos los barrios de nuestra ciudad con jornadas de “Carreras Robóticas y Juegos Tecnológicos”.

Agencia Municipal de Deportes

El programa Verano Río Grande recibió 
donaciones de YPF
La empresa petrolera YPF realizó una gran donación de indumentaria para todos los participantes del programa “Verano Río Grande” que el municipio 
de nuestra ciudad ofrece por intermedio de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud. 
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Tolhuin.- La Dirección de Deportes de la ciudad de 
Tolhuin se extiende la invitación a jugadoras y jugado-
res para participar del “Primer Master Class de Hoc-
key” que se realizará el domingo 14 de febrero de 14.00 
a 16.00 horas en las instalaciones de la Cancha Sintética 
del ‘Polideportivo Ezequiel Rivero’ y que organizado 
en conjunto con Zaalhockey Tierra del Fuego, ya que el 
entrenamiento estará enfocado en la capacitación para 
jugadores y jugadoras iniciales, intermedios y avanza-
dos, y tendrá como principal objetivo el crecimiento del 
hockey pista en todas sus edades mediante la planifica-
ción de diferentes formas de trabajo, y en esta ocasión, 
las entrenadoras Emma Yanzi y Angie Elizondo traba-
jarán desde la formación técnica, físico-técnica, cogni-
tiva y conceptual por cupos limitados y adaptándose a 
los protocolos de prevención vigentes.
Los interesados en inscribirse podrán hacerlo llamando 
de 08.00 a 15.00 horas al 492111 o vía mail a: direccion-
dedeportestolhuin@gmail.com

Tolhuin.- Continuando con las diversas propuestas re-
creativas, culturales, deportivas y de esparcimiento que 
el municipio Tolhuinense lleva adelanta para todas las 
vecinas y vecinos de la localidad, en esta ocasión la ‘Di-
rección de Cultura y Educación’ está invitando a todos 
los Adultos Mayores a participar en el programa “Ve-
rano Recreativo para Adultos Mayores”, donde las ins-
cripciones se encuentran abiertas hasta el viernes 12 de 
febrero de 08.00 a 15.00 horas en la Casa de la Cultura, 
ubicada en la calle Lucas Bridges 350, y destacando que 
los interesados deberán asistir con elementos de protec-
ción (cubre boca - barbijo), desinfectarse al momento 
de ingresar con alcohol en gel y respetar el distancia-
miento social para continuar con los trabajos de preven-

ción, y recordando que ante cualquier consulta y para 
mayor información, se pueden comunicar al 492301.

Río Grande.- Con una convocatoria muy importan-
te por parte de la Agrupación Motera “Hermanos del 
Viento” y de otras instituciones motoqueras de nuestra 
ciudad, el viernes 5 de febrero desde las 20.30 horas 
en la en la ‘Plaza Almirante Brown’, integrantes de la 
institución arriba mencionada recibieron de las auto-
ridades del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas 
Argentinas’, el símbolo patrio con las firmas de nume-
rosos excombatientes radicados en nuestra localidad. Al 
respecto dialogamos con Rene Vergara, integrante de 
la Agrupación Motera “Hermanos del Viento”, donde 
detalló lo siguiente: “En principio te comento que la 
Agrupación Motera “Hermanos del Viento” está con-
formada por más de treinta integrantes y que es presidi-
da en la actualidad por Moisés Barría, que por supues-
to, además de reunirnos todos los viernes en la Plaza 
‘Almirante Brown’ para hablar de nuestros proyectos, 
también nuestra institución colabora en conjunto con 
otras agrupaciones, para juntos lograr los objetivos que 
es trabajar también para la comunidad riograndense”. 
“Pero más allá de todas las actividades que realizamos 
en conjunto con el resto de las Agrupaciones, te quiero 
comentar que el pasado fin de semana se había pro-
gramado un ‘Moto Acampe’ y que era únicamente para 
la Agrupación Motera “Hermanos del Viento”, pero 
lamentablemente hubo una confusión y se mal inter-
pretó la juntada que estábamos por realizar con nuestra 
agrupación, ya que otras instituciones interpretaron que 
era una convocatoria a nivel provincial, (no fue así), y se 
suspendió porque no se puede realizar estas reuniones 

por las cuestiones del (Covid-19) con respecto al distan-
ciamiento, las restricciones y las medidas de seguridad 
y sanitización que ha establecido el (COE), ya que para 
estas acciones no está permitido, así es que pido las dis-
culpas del caso y este error involuntario por informar 
de forma equivocada, muchas gracias”.

Tolhuin

Primer Master 
Class de Hockey
El Municipio de la ciudad de Tolhuin, y por in-
termedio de la Dirección de Deporte, invita a 
jugadoras y jugadores a participar del “Primer 
Master Class de Hockey” que se realizará el do-
mingo 14 de febrero de 14.00 a 16.00 horas en 
las instalaciones de la Cancha Sintética del Poli-
deportivo Ezequiel Rivero.

Tolhuin
“Verano Recreativo para 
Adultos Mayores”
El Municipio de la ciudad de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Cultura y Educación, invita 
a todos los Adultos Mayores a participar de las 
diversas actividades recreativas que se desarro-
llaran en los próximos días en las instalaciones 
de la ‘Casa de la Cultura’, y recordando que las 
inscripciones estarán abiertas hasta el viernes 12 
de febrero en el espacio arriba mencionado de 
08.00 a 15.00 horas.

Agrupación Motera Hermanos del Viento

Nota aclaratoria por el 
Moto Acampe
El viernes 5 de febrero a partir de las 20.30 horas en la ‘Plaza Almirante Brown’, la Agrupación 
Motera “Hermanos del Viento” se reunió allí para recibir la bandera argentina con las firmas de 
excombatientes radicados en nuestra ciudad por parte de las autoridades del Centro de Veteranos 
de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ que fue encabezada por su presidente; Raúl Villafañe y el Vicepre-
sidente; Alberto Ante; que con gran emoción recibió en manos Moisés Barría donde agradeció esta 
especial acción por parte de los excombatientes riograndenses.

Moisés Barría junto a Rene Vergara, integrantes de 
la Agrupación Motera “Hermanos del Viento”.
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24 y 25 de abril

Las 3 Horas de Río Grande siguen 
sumando entusiastas

Crono Patagonia
@cronopatagonia

Roby

En los años 80, el Automóvil Club Río Grande ofrecía 
a los entusiastas tuercas una alternativa a las ya consa-
gradas 3 Horas de Puerto Natales y una opción sobre 
ripio a lo que se hacía en Cabo Negro con el asfalto 
puntarenense recién estrenado. En mas de una ocasión 
circularon los autos de las Categorías A, B y C junto con 
los TC Fueguino ofreciendo interesantes espectáculos 
al numeroso público que se hacía presente. Se cortaba 
la ruta 3 desde el autódromo hasta la planta de El Tro-
pezón y se usaba el bajo Aeronaval lo que permitía un 
trazado muy interesante y exigente.
El automovilismo histórico trata de adaptar pruebas de 
velocidad que serían difíciles de repetir actualmente con 
aquellos autos y en esos mismos trazados. La regularidad 

es una herramienta para lograr esa adaptación y puede 
practicarse también en recintos cerrados, a diferencia de 
las pruebas de ruta abierta, aquí cada equipo es el que 
fija un tiempo de vuelta, lo informa a la organización 
previo a la largada de la competencia final y luego debe 
repetirlo a pesar del tránsito y las condiciones climáticas 
que pueden ir cambiando. Como en el Gran Premio de 
la Hermandad Histórica la antigüedad admitida es hasta 
el modelo año 1999 inclusive para autos de calle con 
seguro vigente.
El sábado 24 de abril los pilotos titulares e invitados 
podrán girar por muchas vueltas en el trazado de 3.200 
metros para tratar de determinar un tiempo de vuelta 
que sea relativamente sencillo de repetir por cada uno 

de ellos en su serie cronometrada del día domingo que 
tendrá una duración de 90 minutos para cada uno de 
los dos grupos.El cambio de piloto se hace en tiempo 
neutralizado, por lo que hay tiempo también se revisar 
el auto y ajustar asientos y cinturones sin apuro. 

No es un paseo, tampoco una prueba de velocidad, los 
tiempos que puedan elegirse deben ser equivalentes a 
un promedio de velocidad que vaya desde 60 y no su-
pere los 80 kms/h lo que termina haciendo que algu-
nos equipos elijan el mismo registro (sólo se informan 
minutos y segundos) lo cual es un condimento que va 
haciendo complejo el andar en pista en las dos series 
cronometradas finales.
En esta prueba de autódromo no se circula con acom-
pañante o navegante que es quien maneja los cronóme-
tros en las competencias de ruta, eso hace que el piloto 
deba dominar el auto, pasar los vehículos mas lentos, 
estar atento a quienes lo pasen a él y cerrar cada vuelta 
en el tiempo elegido el día anterior. Esa es la compleji-

dad que debe superarse en esta ocasión. Fácil de expli-
car, difícil de hacer.Cada vuelta registrada se comparará 
con el tiempo elegido. Es entonces cuando se empieza 
a sumar errores tanto sea por adelanto como atraso, 
los que no se promedian, todo lo que se aleje de aquel 
tiempo informado se considera como falta en regulari-
dad. El equipo que menos faltas sume en esas dos series 
cronometradas, será el ganador de esta primera edición 
histórica.
El Automóvil Club Río Grande ofrece, de esta forma, 
dos posibilidades diferentes a quienes tienen autos con 
más de 20 años y que sólo contaban con el Gran Pre-
mio de la Hermandad Histórico de noviembre como 
la única posibilidad de usarlos compitiendo contra el 
cronómetro.

El autódromo recibirá a los que deseen ser precisos el fin de semana del sábado 24 y domingo 25 de abril próximos

Or. Piloto titular Auto Ciudad
1 Miranda, Javier Volkswagen Senda 1994 SLL228 Río Grande
2 Carletti, Gastón E. Renault 12 GTS 1984 UNB918 Rada Tilly
3 Humphreys, Javier Roberto Ford Falcon 1981 Río Gallegos
4 Preto, Constante Moreno Fiat 128 Super Europa Ushuaia
5 Nicoliche, Martín Mitsubishi Lancer 1998 El Calafate
6 Oyarzun, Antonio Fiat 128 IAVA Río Grande
7 Baños, Sergio Alejandro Torino 380W 1969 Río Gallegos
8 Trejo, Nuria Renault 12 1984 TWZ530 Río Grande
9 Flores, Edgardo Chevrolet Chevette 1994 Ushuaia
10 Bravo, Mauricio Renault Fuego GTA Max 1993 Río Grande
11 Alvarado Cárcamo, Patricio A. Hyundai Excel Hatchback 1991 Punta Arenas
12 Maldonado, Gabriela Volkswagen Gol G1 1992 Ushuaia
13 Donoso, Aldo Luis Volkswagen Escarabajo 1980 Río Grande
14 Lambert, Enrique Citroën 3CV 1987 Río Grande
15 Castro, Miguel Ángel Ford Taunus Coupe SP5 1984 TXY150 Río Grande
16 Ciarlante, Matías Nahuel Fiat 128 Súper Europa Río Grande
17 Trejo, Luis Alberto Renault 12 Río Grande
18 Lopetegui, Raúl Toyota Cressida Hardtop GL 1979 VTV736 Río Gallegos
19 Cuevas, Luis Fiat Berlina 1500 RVO587 Río Grande
20 Cores, Omar Chevrolet Chevy SS Río Grande
21 Lurbé, Rubén Mario Autounion 1000 S 1965 XGY788 Río Gallegos
22 Bustamante, Susana Renault R18 GTS 1990 Río Grande
23 Bermúdez, Alejandro Peugeot 504 SE 1980 UUZ559 Bahía Blanca
24 Felicito, Raúl Peugeot 404 1970 Río Grande
25 Austin, Héctor VW Senda 1994 SJN360 Río Grande
26 Matach, Luis Roberto Volkswagen Gol 1999 DCU589 Ushuaia
27 Saucedo, Mario Chevrolet Chevy Coupé 1970 VNS091 Ushuaia
28 Benítez, Julián Fiat 600 E 1972 WNX 937 Río Grande
29 Casas, Guadalupe Fiat 125 Sport 1973 VSN494 Ushuaia
30 Alvarado, Aliro Renato Renault 9 1995 AAG607 Río Grande
31 Gallardo, Marcos David Daewoo Tico 1998 BWL758 Río Grande
32 Moreira, Marcos Gabriel Fiat 147 1996 AWY103 Río Grande
33 Blanco, Sebastian Gabriel Fiat 128 Super Europa 1989 TOH016 Río Grande
34 Gallo, Pedro Ford Taunus Coupe SP5 1983 XAM961 Río Grande
35 Sevillano, Fernando Renault 12 1985 UTN662 Río Grande
36 Herrera, Rodrigo Renault 4 1984 WVM608 Río Grande
37 Fuoco, Angel Renault 12 1994 ROU624 Koluel Kaike
38 Salinas Vargas, Dionisio Jose Renault 19 1995 FUG943 Río Grande
39 Stanford, Braian Jonatan Peugeot 405 1995 AAD852 Río Grande
40 Pereira, Cristian Renault Megane 1999 CPJ013 Río Grande
41 Giancarli, Juan Pablo Lada Samara 1992 UVW288 Río Grande
42 Fuentes, Claudio Ricardo Fiat 1100 1962 VHT552 Río Grande
43 Zungri, Christian Fiat 1500 1967 TJH861 Río Grande
44 Palacio, Franco Chevrolet Chevy Coupe SS 1975 UGU807 Río Grande
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Ushuaia.- El convenio, que involucró al secretario gene-
ral de la UEJN, Luis Bechis, así como al subsecretario 
Gustavo Ventura; permitirá el acceso a la Tarjeta +U, 
iniciativa impulsada por la Municipalidad de Ushuaia 
que ofrece descuentos y beneficios en más de 120 co-
mercios adheridos en toda la ciudad.
Ventura destacó que “es muy importante seguir su-
mando el beneficio a más vecinos y vecinas de la ciu-
dad. Cuando inició la pandemia, el intendente nos 
pidió que empecemos a explorar iniciativas para en-
frentarnos a lo que se venía: la crisis económica. La 
Tarjeta +U es uno de esos motores, como lo es el Plan 
de Obras 2021 o las distintas políticas sociales que se 
impulsan desde la Municipalidad. Confiamos en que la 
+U le va a permitir a los vecinos y vecinas acceder a 
mejores promociones y de esa forma ir motorizando el 
consumo en la ciudad”.
El subsecretario de Desarrollo Económico, explicó que 
“hoy contamos con unos 120 comercios adheridos, que 
involucran desde locales grandes hasta comercios de ba-

rrio. Desde la App se pueden ver estos descuentos que 
se ofrecen y qué locales están más cerca. Consideramos 
que la Tarjeta +U, en articulación con las otras políticas 

e iniciativas que impulsamos desde el Municipio, será 
un factor importante en la reactivación económica de 
la ciudad”.
Además de sumar a la propuesta a gremios, organiza-
ciones y asociaciones civiles, todos los vecinos y vecinas 
pueden adherirse a la misma. Para ello, deberán acceder 
a masushuaia.com, contactarse vía Whatsapp al +54 9 
2901 60-0491 o acercarse a las oficinas en Presidente 
Julio Argentino Roca 230. Los requisitos son ser mayor 
a 18 años y contar con un DNI de residencia dentro de 
Ushuaia.

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

La Subsecretaría de Desarrollo Económico realizó una firma conjunta de convenio con la 
Unión de Empleados Judiciales de la Nación (UEJN) para extender sus beneficios a todos los 
afiliados y afiliadas en la ciudad. Gustavo Ventura, funcionario a cargo de la cartera desta-
có que “con este, ya sumamos 24 acuerdos con gremios. Queremos llegar a todos los vecinos 
de la ciudad para impulsar el consumo”.

El convenio fue firmado por el secretario general 
de la UEJN, Luis Bechis y el Subsecretario Gustavo 
Ventura.

Según informó el Centro Sismológico Nacional (CSN) de la Universidad de Chile, 
el temblor tuvo una intensidad de 3.8 grados en la escala de Richter.

El epicentro se registró a 15 kilómetros al Este de Tolhuin distante a 
unos 90 kilómetros al norte de Ushuaia. Tuvo una intensidad de 3.8 
grados en escala Richter, según los registros del Centro Astronómico 
Río Grande.

Tarjeta +U: 

La UEJN se suma a los beneficiarios 
del programa municipal

Movimiento telúrico

Se registró un sismo 
en Tierra del Fuego

Río Grande.- Un sismo de leve inten-
sidad fue reportado este lunes en Tie-
rra del Fuego, en zona cercana a Tol-
huin, aunque no fue percibido por los 
habitantes de la localidad.
A las 20:10, Hora Oficial Argentina, 
se registró un sismo de magnitud local 
3.8 cuyo epicentro se localizó a 24 ki-
lómetros al este de Tolhuin”, consigna 
el informe del organismo. a Estación 
Astronómica Río Grande (EARG).
Y según informó el Centro Sismológi-
co Nacional (CSN) de la Universidad 

de Chile, el temblor tuvo una intensi-
dad de 3.8 grados en la escala de Ri-
chter y tuvo origen a 39 kilómetros de 
profundidad, con epicentro a unos 25 
kilómetros al este de Tolhuin y a 58 
kilómetros al Noreste de Puerto Wi-
lliams.
El movimiento sísmico se produjo a 
las 20:10:33 de este lunes 8 de febre-
ro, sin que se hayan registrado réplicas 
dignas de consideración, y fue confir-
mado por los sismógrafos de la Esta-
ción Astronómica Río Grande.


